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ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬ 
И ПРОВЕСТИ ВЕСЕННИЙ СЕВ

Год назад пленум Центрального 
Комитета ВБП(б) принял историче
ское решение об изменению в поли
тике заготовок сельскохозяйственных 
продуктов, открывшее новый этап в 
колхозном строительстве. Переход к 
погектарному исчислению поставок 
развязал хозяйственную инициативу 
колхозников, направил ее на даль
нейшее укрепление артельного хо
зяйства, на то, чтобы наиболее це
лесообразно, высокопроизводительно 
использовать общественную землю— 
этот источник всех богатств колхоз
ной деревни.

Реализуя решения пленума, пар
тийные и непартийные большевики 
нашей области добились значитель
ного роста валового сбора зерна, 
картофеля и овощей, роста поголовья 
скота. В области за истекший год 
создано 263 новых животноводческих 
и свыше 1200 птицеводческих ферм. 
Выросла товарность, почти на одну 
1реть увеличились денежные доходы 
колхозов. Крепче стала трудовая 
гисциплипа. Количество колхозников, 
не выполнивших установленного ми
нимума трудодней, снизилось по 
сравнению с 1939 годом вдвое. В 
таком районе, как Слободе-Туринский, 
оно составляет лишь 0,02 проц, всех 
трудоспособных членов артели.

Тем не менее, как совершенно 
правильно отмечалось на только что 
заксичившедюя областном совещании 
партийного, советского и колхозного 
актива, колхозы нашей области еще 
не добились ликвидации отставания 
таких важнейших отраслей, как жи
вотноводство и овощеводство, разви
вая которые только и можно наибо
лее производительно использовать 
землю. В области есть еще сотни 
колхозов, где и сейчас нет подлинно 
большевистской заботы о земле.

Какими поистине огромными ре
зервами располагают наши колхозы, 
показывает хотя бы такой пример. 
Белоярская артель «.Яровой колос» 
получила в прошлом году с каждого 
гектара пашни по 843 рубля денеж
ных доходов, 11,3 центнера зерна, 
7 центнеров овощей и картофеля, 
156 литров молока,. 37 яиц, 300 
граммов шерсти, более 3 килограм
мов плодов и ягод, 166 граммов ме
та, На каждые сто гектаров здесь 
имеется 71 голова скота. А распо
ложенная почти рядом, в этом же 
районе, артель «Первое мая»—лишь 
125 рублей денежных доходов, 8,7 
центи. зерна, 0,8 центн. картофеля, 
22 литра молока с гектара. Шерсти 
и меда здесь получают втрое меньше, 
а скота имеют лишь половину того, 
что в «Яровом колосе».

В конечном счете от такого одно
бокого развития хозяйства, от вера* 
дивого отношения к земле страдает 
не только государство, по и сами 
колхозники. Если в «Яровом колосе» 
на каждый трудодень, кроме овощей, 
меда, шерсти, плодов и фуража, вы
дали по 4 р. 57 коп. деньгами и 
4,3 игр. хлеба, то в артели «Первое 
мая» на трудодень пришлось 
дишь девять копеек деньгами и 
2 игр. хлеба. А ведь и почва и кли
матические условия в этих колхозах 
одинаковые. Оба они обслуживаются 
МТС. Различен только подход к ис
пользованию земли и укреплению об
щественного хозяйства.

Постановление СПК СССР и ЦЕ 
ВЕП(б) о .дополнительной оплате тру 
да за сверхплаповую продукцию дает 
нам новое могучее орудие под’ема 
всех отраслей колхозного производ
ства. И если партийные организации 
и советы области сумеют в полной 
мере использовать огромную силу 
этого исторического документа, то 
число подходов,'получающих с каж
дого гектара такое же обилие бо
гатств, как в «Яровом колосе», бу
дет расти. неизмеримо быстрее.

Огромный производственный под’ем, 
который переживает сейчас колхозная 
деревня в связи с переходом к ново
му порядку оплаты труда, уже сейчас 
дает себя знать на всех участках 
колхозного производства. В колхозах 
Ськертаихго района, например, после

Закончился XI
На вечернем заседании И плену

ма ВЦСПС 2 апреля закончились 
прения по докладу тов. К. П. Ни
колаевой о бюджете профессиональ
ных союзов на 1941 год.

Заведующий финансовым отделом 
ВЦСПС тов. Алмазов выступил с 
краткой характеристикой проекта 
бюджета профсоюзов на 1941 год. Он 
говорил о том, что из 1.768 миллио
нов рублей, составляющих бюджет 
профсоюзов, 60 процентов предназна
чается на культурно-бытовое обслу
живание членов профсоюзов.

Па вечернем заседании в прениях 
выступили также тт. Савенкова (ЦЕ 
союза рабочих пеньковой промышлен
ности), Покровский (ЦЕ союза работ
ников искусств), Рунов (ЦЕ союза 
рабочих торфяной промышленности), 
Кашинпев (ЦЕ союза работников 

СОГЛАШЕНИЕ О ТОВАРООБОРОТЕ 
И ПЛАТЕЖАХ МЕЖДУ СССР И БЕЛЬГИЕЙ

4 апреля 1941 г. в Москве под- 
писано соглашение о товарообороте в 
платежах между СССР и Бельгией. 
Заключение соглашения состоялось 
в результате переговоров, которые 
вели заместитель Народного комисса
ра внешней торговли СССР тов. М. С. 
Степанов и начальник отдела торго

опубликования постановления СНЕ 
СССР и ЦК ВЕП(б) создано более 
70 новых постоянных звеньев. В 
коркинской артели «Первое мая». 
Туринского района, за этот же срок 
вывезли на поля 2460 возов навоза, 
собрали 60 центнеров золы п птичье
го помета.

Публикуемое сегодня обращение 
областного совещания партийного, 
советского и колхозного актива при
зывает все колхозы к борьбе за реа
лизацию указаний партии и пра
вительства, за дальнейший под’ем 
общественного хозяйства и расцвет 
зажиточности колхозников. Оно при
зывает всех работников сельского 
хозяйства нашей области соревновать
ся за то, чтобы в каждом районе, 
каждом колхозе перевыполнить план 
1941 года, добиться стопудового уро
жая и высокой продуктивности жи
вотноводства.

Первым и решающим этапом в этом 
соревновании будет весенний се®. Во 
время полотых работ, в особенности в 
условпях нынешней затяжной весны, 
дорог не только каждый день, но и 
каждый час. Любая, даже незначи
тельная на первый взгляд недоделка 
может сказаться на ходе сева. Вот 
почему тот короткий срок, который 
остался до начала полевых работ, 
должен быть максимально использо
ван, чтобы быстро устранить все не
дочеты, образцово подготовить семе
на, инвентарь, тягло, укомплектовать 
бригады и звенья в колхозах.

Нельзя терпеть дальше преступ
ную беспечность таких руководителей, 
как директор Егоршинской МТС тов. 
Упоров. Три раза проверяли в 
этой МТС качество ремонта трак
торов, после каждой проверки произ
носили речи против бракоделов, а и 
сейчас еще даже дефекты, вскрытые 
во время первой проверки, не устра
нены.

Особое значение в нынешнем году 
приобретает борьба за влагу. Почва 
ушла под снег сухая и надо сделать 
все, чтобы задержать талые воды на 
полях, в самые короткие сроки про
вести раннюю подборонку и культи
вацию паров и зяби, организовать 
полевые работы выборочно, не ожи
дая созревания всего земельного 
массива. Наде радоигь консерватизм 
отдельных колхозных руководителей 
и земельных работников, не желаю
щих возиться с изготовлением само
дельных культиваторов-драпачей.

Успех сева будет во многом зави
сеть от умелого сочетания работы 
тракторного парка МТС и живого 
тягла колхозов. Между тем, как по
казывают факты, облзо и некоторые 
районные организации забывают об 
этом, заранее планируют недостаточ
ное использование лошадей на поле
вых работах. Пока еще не поздно, 

■нужно внести необходимые поправки 
в рабочие планы сева, подготовить 
лошадей к весне.

В некоторых районах, особенно 
Сысертском, Арамильсвом, Артинском, 
Пышминском, из рук вон плохо идет 
работа по очистке и обмену семян, 
заготовке семенного картофеля, вы
возке удобрений, подготовке парнико
вого хозяйства. Ее нельзя затягивать 
дальше ни на один день.

Успешное разрешение больших и 
ответственных задач, которые поста
вила перед сельским хозяйством 
XVIII партийная конференция и по
становление СНЕ СССР и ЦЕ ВКП(б) 
о дополнительной оплате труда, в 
значительной мере зависит от того, 
как мы проведем весенний се®. 05 
этом нельзя забывать ни на минуту. 
Партийные организации должны до
биться, чтобы все колхозники до 
одного уяснили себе, что каждый не 
во-время засеянный гектар, любая 
небрежность в обработке земли неиз
бежно скажутся на урожае, а значит 
и на их личных доходах. Они обяза
ны возглавить борьбу за широкое 
распространение опыта передовиков, 
разжечь социалистическое соревнова
ние за перевыполнение всех, плано
вых заданий по урожайности и про- 
дуктпвностн животноводства-

пленум ВЦСПС 
потребкооперации центральных рай
онов), Остатпшш (Казань) и другие.

По окончании прений с заключи
тельным словом выступила секретарь 
ВЦСПС тов. Е. И. Николаева.

Пленум избрал комиссию для раз
работки проекта по докладу тов. Ни
колаевой.

4 апреля днем закончил свою ра
боту XI пленум Всесоюзного Цент
рального Совета Профессиональных 
Союзов. На заключительном заседа
нии были приняты постановления по 
докладу секретаря ВЦСПС тов. Н. М. 
Шверника о работе профсоюзных ор
ганизаций но выполнению народно
хозяйственного плана на 1941 год 
и по докладу секретаря ВЦСПС тэв. 
К. И. Николаевой о бюджете профес
сиональных союзов на 1941 год.

(ТАСС).

вых договоров Наркомвнешторга тов. 
Д. Д. Мишустин, с одной стороны, и, 
с другой стороны, советник герман
ского посольства в Москве гн Гиль- 
гер при участии генерального дирек
тора по внешней торговле и деви
зам министерства хозяйства Бельгии 
г-на Жерар. (ТАСС).

IV СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР 1-го СОЗЫВАII

Дневник заседания 4 апреля 1941 года Дневник заседания 5 апреля 1941 года
В 11 часов утра открывается пя

тое заседание IV Сессии Верховного 
Совета РСФСР. За столом председате
ля—Председатель Верховного Совета 
РСФСР депутат А. А. Жданов и за
местители председателя депутат®! 
А. X. Тынчеров и П. С. Манарова. В 
ложах—члены Президиума Верховно
го Совета и народные комиссары. 
Председательствует—депутат Тынче
ров.

Продолжаются прения по докладу 
о государственном бюджете РСФЗР 
на 1941 год. Депутат Г. П. Громов 
говорит о расцвете народного просве
щения и развитии физической куль
туры и спорта в нашей стране.

Депутат Громов отмечает в то же 
время род серьезных недостатков в 
работа Наркомпроса: почти не сни
зился процент ‘второгодничества, очень 
незначительно повысилась успевае
мость учащихся, подготовка оканчи
вающих среднюю школу недоста
точна.

— Ооветсжий народ и особенно мо
лодежь,—говорит далее депутат Гро
мов,—любят физическую культуру. 
—Около 9 миллионов человек—взро
слых. юношей и девушек—участво
вало зимой этого года в профсоюзном 
и комсомольском кроссах и в военно
лыжных соревнованиях Осоавиахима. 
Необходимо, чтобы местные советы 
уделяли больше внимания физкульту
ре п апорту, как делу государствен
ного значения.

Народный комиссар промышленно - 
стп строительных материалов РСФСР 
то®. И. П. Гвоздарев признает в сво
ем выступлении, что суровая крити
ка работы наркомата, имевшая место 
на Сессии, совершенно справедлива. 
Отставание промышленности стройма
териалов еще не преодолено. Особен
но неудовлетворительно работали 
предприятия, производящие стройма
териалы, в Башкирской и Немцев 
Поволжья АССР, Еурской, Челябин
ской, Ярославской, Читинской о&тз- 
стях и Хабаровском крае. Наркомат 
слабо руководит предприятиями и не 
контролирует выполнения своих соб
ственных приказов.

Реализации сталинского плана ре
конструкции Москвы и росту матери
ального и культурного благосостоя
ния троящихся столицы посвящает 
свою ре^ъ депутат П. В. Майоров.

Шумные рукоплескания возникают 
в зале, когда депутат Майоров гово
рит о той помощи в работе по ре- 
коиструтацип красной столицы, кото
рую повседневно оказывают москви
чам товарищи Сталин и Молотов.

— Критика, которой подверглась 
на Сессии работа Наркомлегпрома 
РСФСР,—заявляет народный комис
сар легкой промышленности РСФСР 
тов. А. Г. Зеков,—-поможет нам лик
видировать существенные недостатки, 
которые имеются в деятельности нар
комата и его предприятий. Тов. Зе
вов говорит о больших потерях, пе
рерасходах сырья, топлива и электро
энергии на предприятиях наркомата. 
Необходимо решительно покончить со 
штурмовщиной, обеспечить ритмич
ную работу всех предприятий.

С речью о достижениях социали
стической культуры и искусства, вы
ступает депутат И. И. Дунаевский.

— Ярчайшим показателем внимания 
партии и правительства к людям нау
ки и искусства является установле
ние и присуждение премий за вы
дающиеся работы в области науки, 
искусства и за изобретения. Эти пре
мии носят имя великого друга науки 
и искусства—Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

Бурно аплодируют присутствующие 
славам оратора.

Отметив ряд недостатков, еще 
имеющих место в кинематографии, 
театре, драматургии, депутат ДунаевВ ЛЕДОВОМ ЛАГЕРЕ

Прямой радиотелефонный разговор между Москвой 
и самолетом «СССР Н-169»

Самолет «СССР Н-169», совершив
ший 3 апреля посадку на 81 парал
лели, за последние сутки продрейфо
вал вместе со льдиной несколько 
миль. Утром 4 апреля ледовый ла
герь самолета «СССР Н’169» нахо
дился на 81 градусе 04 минуте се
верной широты, 178 градусе 20 ми
нуте восточной долготы. С лагерем 
поддерживается непрерывная радио
связь. Все десять участников высо
коширотной воздушной экспедиции 
беспрерывно ведут на дрейфующей 
льдине комплексную научно-исследо
вательскую работу-

4 апреля поздно ночью между 
Москвой и ледовым лагерем самоле
та «СССР Н-169» была установлена 
прямая радиотелефонная связь. На
чальник Главного управления Се
верного морского пути дважды Герой 
Советского Союза тов. П. Д. Папа
нин задал участникам экспедиции 
ряд вопросов. Отвечали на них 
командир самолета тов. П. И. Чере-

ПЕРВЫЙ АВАНС В СЧЕТ
МАПЧАЖ, 5 апреля (по телефону 

от соб. корр.). Доярки молочно-товар
ной фермы артели «Мировой Ок
тябрь» тт. П. Багаева, Н. Некрасо
ва и И. Овчинникова обязались полу
чить в этом году в среднем не менее 
2,5 тыс. литров молока от каждой 
фуражной коровы. Задание первого 
квартала ими перевыполнено.

ский в заключение своей речи гово
рит:

—- Сделаем так, чтобы искусство 
способствовало дальнейшему укрепле
нию могущества нашей родины, ее 
обороноспособности, чтобы оно воспи
тывало и развивало чувство совет
ского патриотизма, в тоща мы соз
дадим произведения, достойные вели
кой сталинской эпохи.

40 цроц. всех расходов бюджета 
РСФСР направляется на нужды на
родного образования. Народный комис
сар просвещения РСФСР тов. В. П. 
Потемкин докладывает о том, как 
расходуются эти огромные средства, 
как выполняется поставленная XVIII 
с’ездом ВКП(б) задача — к концу 
третьей пятилетки осуществить деся
тилетнее образование в городах и 
рабочих поселках и семилетнее—в 
селах и национальных республиках.

На третьей Сессии Верховного Со
вета РСФСР народному комиссариату 
указывали на недостаточно рацио
нальное расходование средств, в ча
стности, на неупорядоченность школь
ной сети. В республике насчитыва
лось 5.437 школ с числом учащих
ся менее 20 и 6.919 школ—с чи
слом учащихся от 20 до 30. В Мур
манской, Читинской, Новосибирской, 
Рязанской областях были школы с 
2—5 учениками. Теперь установлено 
более правильное размещение школь
ной сети. Это дало возможность луч
ше использовать 22 тыс. учителей и 
сэкономить по одной только статье 
расходе®—заработной плате—до 97 
млн. рублей. Наряду с упорядочением 
сети проводится паспортизация школ, 
позволяющая установить точную кар
тину состояния школьных зданий, 
оборудования, обеспеченности пособи
ями п т. д.

Тов. Потемкин критикует работу, 
местных советских органов в области 
народного образования и признает на
личие существенных недостатков в 
деятельности Наркомпроса РСФСР. 
Еще не ликвидированы отсев уча
щихся и второгодничество.

В настоящее время пересматрива
ются учебные планы и программы 
средних школ. Намечены мероприятия 
для улучшения преподавания русско
го языка, иностранных языков и фи- 
зшйской подготовке удощейся моло
дежи. Значительный достижением 
Является издание учебников истории 
для средней школы.

Депутат Г. Г. Дорофеев сообщает, 
что за годы сталинских пятилеток 
бюджет Башкирской АССР возрос 
более чем в 14 раз. Башкирия по
крылась густой сетью школ, больниц, 
клубов, изб-читален. В республике 
имеются 14 театров, высшие учеб
ные заведения, выросли националь
ные кадры интеллигенций.

— Важнейшим условием выполне
ния бюджета,—говорит депутат До
рофеев.—является всемерное рас
ширение местной промышленности, 
максимальная загрузка оборудования 
предприятий, решительная ликвида
ции бесхозяйственности и расточи
тельства в хозяйственных организа
циях. Необходимо, в частности, улуч
шить работу Наркомата лепкой про
мышленности, который все еще пло
хо руководит своими предприятиями. 
Неудовлетворительно контролирует 
финансовую деятельность предприя
тий Наркомфин РСФСР. Ревизоры 
Наркомфина появляются на местах 
лишь в конце года и, по существу, 
только ретистридаот положение дел» 
а не предупреждают ошибки и нару
шения финансовой дисциплины.

С большим вниманием было вы
слушано выступление Председателя 
Совета Народных Комиссаров РСФСР 
депутата И. С. Хохлова.

■— Государственный бюджет на 
1940 год,—указывает то®. Хохлов,— 

вечный й руководитель научной час
ти экспедиции то®. Я. С. Дибин.

— Как расположились?—спросил 
П. Д. Папанин.

— Привет, Иван Дмитриевич!— 
ответили из лагеря.-т-Расположи- 
лись хорошо. Живем в двух палат
ках. В них сравнительно тепло.

— Какова обстановка и погода в 
настоящее время?

— Погода до сих пор в лагере 
была ясная. Дул слабый ветер. Сей
час метеорологические- условия не
сколько ухудшаются. Термометр по
казывает 30-—35 градусов мороза.

— Каковы данные льдины?
—• Льдина хорошая. Толщина ее 

два метра. Площадь—1X2 километ
ра. Она ограждена грядами торосов.

— Сколько дней думаете рабо
тать? Каково самочувствие участни
ков экспедиции?

—■ На льдине предполагаем про
быть 5—6 дней. Самочувствие у 
всех отличное. Всем шлем горячий 
привет! (ТАСС). 

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ОПЛАТЫ
Правление колхоза, в соответствии 

с решением партии и правительства 
о дополнительной оплате труда за 
сверхплановую продукцию, выдает 
стахановцам первый аванс натурой: 
тов. Багаевой причитается 108 лит
ров молока, Овчинниковой—80 лит
ров и тов. Некрасовой—-132 литра.

в целом по республике выполнен. 
Однако ряд крае® и областей не вы
полнил установленных для них пла
нов дохода. Это—Куйбышевская. Кур
ская, Новосибирская, Пензенская, 
Рязанская, Свердловская, Тамбовская, 
Чкаловская, Ярославская и другие об
ласти. Советские органы в этих об
ластях плохо занимаются финансами, 
не изжили еще иждивенческого под
хода к государственным средствам. С 
таким положением необходимо реши
тельно покончить.

Подчеркивая непосредственную за
висимость бюджета ог работы про
мышленности, тов. Хохлов отмечает, 
что республиканская промышленность 
РСФСР в целом выполнила план 1940 
года, а некоторые наркоматы перевы- 
полнили. Однако в работе республи
канской промышленности много недо
статков. Депутаты, выступавшие в 
прениях по докладу о государствен
ном бюджете РСФСР на 1941 год, 
правильно критиковали работу ряда 
наркоматов. Из этой критики должны 
быть сделаны все необходимые прак
тические выводы.

Плохо руководит своими предприя
тиями Наркомат лесной промышлен
ности. В приказах, распоряжениях 
недостатка нет, а вот проверка ис
полнения, конкретное руководство 
предприятиями поставлены совершен
но неудовлетворительно. Совнар
ком РСФСР неоднократно предупреж
дал наркома лесной промышленности 
тов. Еолданова о необходимости 
улучшить работу наркомата.

Неудовлетворительно работает и 
Наркомат промышленности строитель
ных материалов. План 1940 года он 
не выполнил. Плохо занимались про
мышленностью строительных материа
лов и местные советские органы. В 
1941 году перед промышленностью 
строительных материалов поставлены 
чрезвычайно ответственные задачи. 
Это обязывает к быстрейшему и ко
ренному улучшению ее. работы.

Несколько улучшилась в истекшем 
году работа совхозов, но деятельность 
Наркомата совхозов все еще страдает 
существенными недостатками. В его 
системе велики потери, много бесхо
зяйственности. Одни лишь перерас
ходы горючего на тракторных рабо
тах отставили в истекшем году 2.280 
тонн. Наркомат и нарком тов. Ери- 
вошеин неудовлетворительно руково
дят совхозами, слабо контролируют 
их работу, часто не знают действи
тельного положения на местах. •

Все эти недостатки должны быть 
учтены руководителями наркоматов и 
устранены в самый кратчайший еров. 
В этом — одно из основных условий 
успешного выполнения государствен
ного бюджета на 1941 год.

— Мы живем и работаем,—гово
рит тов. Хохлов.—в сложной и на
пряженной медадународной обстанов
ке. Наша страза должна быть готова 
ко всякого рода неожиданностям и 
случайностям, должна изо дня в день 
крепить свою обороноспособность. А 
крепить обороноспособность нашей ро
дины—это в первую очередь озна
чает честно и самоотверженно тру
диться на каждом участке социали
стического строительства. Под испы
танным руководством Центрального 
Комитета партии и великого Сталина 
народы Советского Союза, и в их 
братской семье народы Российской 
федерации, идут вперед и вперед, к 
новым победам коммунизма.

Депутаты встречают эти слова тов. 
Хохлова долго не смолкающими апло
дисментами.

Председательствующий — депутат 
Тынчеров сообщает, что поступило 
предложение прекратить прения по 
докладу о государственном бюджете 
РСФСР на 1941 год. Это предложе
ние принимается. (ТАСС).

Шахматный 
матч-турнир

ЛЕНИНГРАД, 4 апреля (по теле
графу от спец. корр.). Сегодня тур
нирный зал дворца имени Урицкого 
не мог вместить желающих попасть 
на восьмой тур. Ленинградцы с 
нетерпением ожидали второй встречи 
своего гроссмейстера с чемпионом 
Эстонии Бёресом. Черные (Корее) из
бирают разменный вариант ферзевого 
гамбита. Одно время позиция Бот
винника таит в себе рад серьезных 
угроз для черных. Однако точной 
игрой Верес упрощает позицию и 
добивается на 42 ходу ничьей.

В парши Смыслов—Бонларевсиий 
был разыгран дебют Реди. Смыслов 
(белые) интересно разыграл партию [ 
и получил в мителыппиле более 
свободное развитие. Но в дальней
шем, вследствие пассивной игры бе
лых, черные захватили инициативу. 
Партия отложена в ладейном энд
шпиле с -лишней пешкой у Бондарев- 
ского.

Лилиенталь ■ избрал против Боле- 
славского неизвестное начало и уже 
на 12 ходу получает проигрышное: 
положение. Эффектной жертвой фи
гуры молодой мастер заставляв? 
гроссмейстера Лилиенталя на 17 хо
ду сдать партию. Этой победой Боле- 
славский становится в число л ид ер до 
матч-турнира.

После 8 туров Ботвинник имеет 
4 с половиной очка из шести. Керес; 
—4 с половиной из 8, Болеславе кий ■ 
—два с половиной из четырех..

Г. БАСТРИКОВ.

В 12 часов дня начинается шестое 
заседание IV Сессии Верховного Сове
та РСФСР. За столом председателя— 
Председатель Верховного Совета- 
РСФСР депутат А. А. Жданов, заме
стители председателя депутаты 
А. X. Тынчеров и П. С. Макарова. 
В ложах—члены Президиума Верхов" 
него Совета РСФСР и народные ко
миссары. Председательствует депутат 
А. А. Жданов.

С заключительным словом по до
кладу о государственном бюджете 
РСФСР на 1941 год выступает На
родный комиссар финансов РСФСР 
тов. А. А. Посконов.

— Единодушное одобрение бюдже
та всеми выступавшими в прениях 
депутатами,—говорит он,—еще раз 
подтвердило, что государственный 
бюджет РСФСР полностью отвечает 
интересам народов Российской феде- 
рации и тем задачам, которые постав
лены перед страной решениями XVIII 
Всесоюзной конференции ВЕП(б).

Тов. Посконов солидаризируется с 
критикой, которой была подвергнута 
на Сессии работа некоторых наркома
тов и, в частности Наркомата фи
нансов. Наркомфин и его местные 
органы примут все меры к укрепле
нию контрольно-ревизионной работы, 
усилят борьбу с нарушениями финан
совой дисциплины, за дальнейшее 
упрощение и удешевление управлен
ческого аппарата.

Бюджетная Комиссия Верховного 
Совета РСФСР внесла предложение 
увеличить доходы государственного 
бюджета па 171.428 тыс. руб. По 
поручению Совета Народных Комисса 
ров РСФСР тов. Посконов сообщает, 
что Совнарком согласен с этой по
правкой Бюджетной Комиссии. При* 
пимаются также предложения ряда 
депутатов об увеличении ассигнова
ний на нужды народного хозяйства и 
социально-культурные мероприятия 
по отдельным областям, краям и рес
публикам.

Так, депутаты Староторжский. 
Третьяков, Чернокозов и Журавлев, 
Народный комиссар местной топлив
ной промышленности РСФСР тов. 
Баусин ходатайствовал® о пополнении 
оборотных средств промышленности. 
Это ходатайство Советом Народных 
Комиссаров удовлетворено. Пэ хода
тайству депутата Сомова выделены 
средства на разработку бутового кам
ня и геологоизыекателыжие работы 
в Чувашской АССР. Кроме того. Сов
нарком нашел необходимым отпустить 
8.600 тыс. руб. на расширение произ
водства местных строительных мате
риалов в других краях, областях и 
автономных республиках.

Депутаты Сомов, Дорофеев, Поля
ков, Ветошкин, Черненко и др. ста
вили вопрос о дополнительных 
ассигнованиях на благоустройство 
городов. Совет Народных Комиссаров 
счел возможным выделить дополни
тельно на благоустройство городов 
9.970 тыс. рублей. Дополнительные 
средства будут предоставлены горо- 
дам: Чебоксарам, Новгороду, Казани, 
Энгельсу, Ижевску, Туле, Мичу
ринску, Уфе, Томску, Туапсе, Ниж
нему Тагилу, Астрахани и др.

По ходатайству депутатов отпу
скаются дополнительные средства на 
нужды культурного строительства в 
Мичуринске, Рязани, Туле, Котель- 
ниче и других городах. Удовлетворе
на просьба Народного комиссара про
свещения РСФСР тов. Потемкина об 
ассигнованиях на организацию и обо
рудование физкультурных площадок 
и детских спортивных пгпол.х

Удовлетворены также просьбы ряда 
депутатов об отпуске средств на до
рожное строительство (Горьковская 
область), освоение торфяных болот 
(Калининская область), жилищное 
строительство (Кировская область), 
——

Соревнование работников 
цветной металлургии

Итоги марта
Работники предприятий цветной 

металлургии Свердловской области в 
марте добились новых положитель
ных результатов.

Среди медеплавильщиков лучше 
других имеет показатели Средне
уральский завод (директор тов. Мек
лер). Выполнив месячный план на 
109,5 проц., коллектив завода до
бился повышения производительности 
труда на 12 проц. Рабочие и коман
диры Средуралмедьзавода, выступив
шие застрельщиками предмайского 
социалистического соревнования, и в 
апреле работают на высоком уровне, 
повседневно перевыполняя план.

Хорошо работает коллектив Крас
ноуральского завода (директор тов. 
Неустроев). Организовав процессы на 
основе суточного графика, завод до
бился выполнения мартовского пла
на на 106,8 проц. Коллектив Киров- 
градского завода (исполняющий обя
занности директора тов. Дробченко), 
хотя и реализовал с некоторым пре-1 
вышением месячный план, но рабо-. 
тает еще очень неровно, рывками.

В соревновании горняков первен-! 
ство попрежвему держит коллектив | 
предприятий Кировградмедьруда (ди- ■ 
ректор тов. Степанов). Месячный 
план в целом по тресту пере
выполнен. Средн рудников и 
шахт лучшие показатели у Пыш- 
минского (начальник тов. Катрама- 
нян), Девятого Девихинсвого (на
чальник тов. Дедюхин) и Белоречен

I ремонт зданий исполкомов районных 
советов и т. л.

Таким образом, в результате рас
смотрения предложений депутатов, 
правительство РСФСР нашло возмож
ным дополнительно выделить на фи- 
напсирование хозяйства и культур
ных мероприятий 49.192 тыс. руб
лей и уменьшить платежи в бюджет 
от промышленности и торговли на 
29.885 тыс. рублей, в связи с наг 
правлением этой суммы на пополне
ние оборотных средств. Общий об’ем 
государственного бюджета РСФСР на 
1941 год составляет по доходам 
25.129.208 тыс. рублей и по расхо
дам 25.114.342 тыс. рублей, т. е. 
с превышением доходов над расхода
ми на 14.866 тыс. рублей.

— Нет сомнений.—заявляет тов. 
Посконов,—что все трудящиеся Рос
сийской федерации встретят государ
ственный бюджет РСФСР на 1941 
год с единодушным одобрением. Мил
лионы трудящихся нашей родины 
покажут новые образцы трудового 
героизма и под руководством велико
го вождя народов товарища Сталина 
добьются новых успехов в борьбе за 
победу коммунизма!

В ответ на эти слова в зале раз
даются долго не смолкающие аплоди
сменты.

После заключительного слова пред
седателя Бюджетной Комиссии Вер
ховного Совета РСФСР депутата 
И. А. Власова, сообщившего, что 
Бюджетная Комиссия полностью при
соединяется к предложениям Совнар
кома РСФСР, изложенным тов. Поско- 
новым, Сессия приступает к утверж
дению государственного бюджета 
РСФСР на 1941 год.

Государственный бюджет РСФСР и 
«Закон о государственном бюджета 
РСФСР на 1941 год» утверждаются1 
единогласно.

После краткого перерыва Сессия 
переходит ко второму вопросу поряд
ка дня. Секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР депутат 
П. В. Бахмуров докладывает Сессии 
проекты законов о дополнении статей 
13, 47, 54, 69, 93 и 97 Конститу
ции (Основного закона) РСФСР и об 
утверждении Указов Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, принятых 
в период между Сессиями и подлежа
щих утверждению Верховного Совета 
РСФСР. Законы принимаются Сессией 
единогласно.

Депутат Бахмуров сообщает, что 
депутаты Верховного Совета РСФСР 
от Москвы и Московской области 
внесли предложение, поддержанное 
Советом старейшин,—избрать членом 
Президиума Верховного Совета РСФСР 
депутата В. П. Пронина. Это предло
жение принимается Сессией едино
гласно.

Затем Сессия единогласно при
нимает постановление, в котором, от
мечая неудовлетворительную работу 
народных комиссариатов лесной про
мышленности, зерновых и животно-* 
водческих совхозов и здравоохранения 
РСФСР, предупреждает наркома лес
ной промышленности тов.' Еолданова, 
наркома зерновых и животноводче
ских совхозов тов. Кривошепнз я 
наркома здравоохранения тов. Третья
кова о необходимости устранить в 
кратчайший срок вскрытые на Сессии 
недостатки в деятельности этих нар
коматов и коренным образом улуч
шить их работу. Верховный Совет 
поручает Совнаркому РСФСР обратить1 
внимание на работу этих наркоматов 
и в случае, если наркомы не обеспе
чат исправления недостатков, поста
вить вопрос о снятии их с постов.

После этого председательствую
щий—депутат Жданов сообщает, что 
порядок дня IV Сессии Верховного 
совета РСФСР исчерпан, и об’являет 
Сессию закрытой. . (ТАСС).

ского (начальник тов. Коробейников) 
шахтоуправлений. Выполнили также 
с превышением план Карпушихин- 
ская, Левиха-2, Левихз П, Леви- 
ха-12, Балатинская и Ковелияовая 
шахты.

Лишь единственная шахта треста 
Центральная-Левиха (заведующий
тов. Демихов) не справилась с 
месячным заданием.

Ровнее стали работать шахты тре
ста Краспоуралмедьруда (управляю
щий тов. Богатов). Все предприятия 
треста — Ново-Левинская и Крас
ногвардейская шахты, Турьинсвий 
рудой® и рудник имени III Интерна
ционала выполнили и перевыполни
ли месячный план. Лучше других 
здесь работает Красногвардейская 
шахта (заведующий тов. Шутенков), 
реализовавшая мартовский план на 
105,7 проц.

В марте ухудшил работу трест 
Дегтярмедьруда (управляющий тов. 
Малкин). Месячный план добычи 
руды недовыполнен. Особенно плохо 
работали Капитальная шахта М I* 
Капитальная шахта № 2 в шахта 
«Южная».1 недодавшие стране тыся
чи тонн руды. Коллектив группы 
ревхинеких шахт и шахты «Больше
вик» выполнил месячное задание о 
превышением.

Пышминский медеэлектролитный 
завод мартовское задание перевы
полнил.
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Ко всем колхозникам и колхозницам, трактористам 
и трактористкам, комбайнерам и специалистам 

сельского хозяйства Свердловской области 
Обращение участников областного совещания 
партийного, советского и колхозного актива

Областное совещание партийного, 
советского и колхозного актива

Дорогие товарищи!
С огромным воодушевлением встре

тили все колхозники пашей области 
постановление ЦК 1ЖП(б) и Совнар
кома Союза ССР «О дополнительной 
оплате труда за повышение урожай
ности сельскохозяйственных культур 
и продуктивности животноводства по 
Свердловской области».

Это постановление—могучее ору
жие в борьбе за дальнейший расцвет 
колхозного строя, за успешное вы
полнение плана 1941 года.

XVIII Всесоюзная конференция 
ВКП(б) поставила перед социалисти
ческим сельским хозяйством большие 
задачи: в 1941 году надо снять не 
менее 7,9 миллиарда пудов зерна, 
увеличить продукцию и по другим 
сельскохозяйственным культурам, 
обеспечить значительный рост социа- 
листичеакого животноводства.

В 1941 году колхозы нашей об
ласти должны расширить всю по-| 
севную площадь на три процента, | 
резко—с 93,3 тыс. до 140,5 тыс. 
гектаров—увеличить посев кормовых ' 
культур, довести до 36 тыс. гекта-' 
ров площадь под картофелем и 
тысяч гектаров площадь под 
щами;

пустить в эксплоатацию 115 
парниковых рам и 20 тыс. квадрат- 
пых метров теплиц, заложить 
гектаров садов и ягодников;

добиться значительного роста 
шественного животноводства, в 
бэнности племенного. Стадо крупно со 
рогатого окота должно возрасти на 
17, а свиней—па 23 процента. На
мечен большой рост овцеводства, 
которое до сих пор в нашей обла
сти отставало. Количество овец на 
(колхозных фермах должно увеличить
ся ровно па треть. Особого внимания 
требует задача увеличения маточного 
поголовья. Каждая сельскохозяй
ственная артель обязана к концу 
года иметь на своих фермах установ
ленный правительством минимум по
головья. Намечен также и рост по
головья птицы в колхозах до 350 
тыс. штук, или па 31 процент. Зна
чительно увеличиваются планы раз
вития кролиководства и пчеловод
ства.

Утверждена большая программа! 
строительства, водоемов в колхозах, 
улучшения .туго®, осушения, раскор
чевки, подсева трав и т. д. 05>ч 
тракторных работ также увеличи
вается на 30 тыс. гектаров, задание 
ио культивации пропашных—вдвое.

Совнарком СССР и Центральный 
Комитет ВК-П(б) установили для па 
шей области на 1941 год план сред
ней урожайности 
оких культур и 
вотноводства.

Мы призываем 
колхозников 
стопудовый 
150 центнеров 
урожай овощей 
тур с каждого 
соревнование за 
в 1941 году

до 9
ово-

ТЫУ.

173

об- 
осо-

зерновых, техпичА- 
продуктивности жи-

колхозы, всех 
бороться за 

зерновых, за 
высокий

все 
области 

урожай 
картофеля,
и технических куль- 
гектара, развернуть 
то, чтобы получить 

1500—2000 литров

севооборотов также будет способство
вать созданию вокруг крупных про
мышленных центров мощных карт;|- 
фелеовощных и животноводчесвш 
баз.

Введение севооборотов выдаивает 
программу работ по освоению новых 
земель. В этом году мы должны ос
воить 16 тыс. га. Огромная роль в 
этой работе отводится машинотрак
торным станциям области.

Удобрения—мощный резерв повы
шения урожайности. Наша область, 
как никакая цр-учгая, кроме огром- 

■ ных запасов навоза, располагает 
крупнейшими залежами такого цеп
ного азотистого удобрения, как торф. 
Эти резервы надо использовать пол
ностью.

Однако у нас есть немало таких 
колхозов, которые не только не овла
девают опытом передовиков, но и 
не выполняют элементарных требова- 

! иий агротехники, не справляются с 
! ((гротехиичеюкими планами. Вот по- 
I чему план вывозки навоза по па- 
; шей области не выполнен и наполо

вину, а в таких районах, ка® Пе- 
трокаменский, Буткинский, Режев- 

I ской, Гаринский, Поаевской, он вы
полнен менее чем на одну треть. 
Если туринцы за зиму вььвезли в 
среднем на гектар пашни около трех | 
тонн навоза, то колхозы Режевского [ 
района вывезли в восемь с полови
ной раз меньше. Нужно всем колхо
зам, а не только передовикам, по- 
большевистски заботиться об удоб
рении почвы как местными (навоз, 
торф, зола и пр.), так и минераль
ными удобрениями и уже 
году построить не менее 
з;хранилищ, заготовить 
известкования почв.

Сейчас—'канун сева, 
сделать многое, чтобы 
урожай. Весенний сев надо провести 
в сжатые сроки (по зерновым в 5— 
7 дней, по картофелю—в 
дней) и на 
ском уровне. Каждая иатиш/грактор- 
вая станция обязана привести в бое
вую готовность все тракторы, прч- 
цепной инвентарь, высококачественно 
отремонтировав их, организовать хо
роший технический контроль и свое
временный ремонт 

В подготовке к 
большое внимание 
ню, памятуя, что 
сочетании с трактором 
пешное проведение всех 
зяйственпых работ. Надо покончить ? 
о&зличкой на конных трах, орга
низовать правильный уход за ло
шадьми, обеспечить сбережение же
ребых маток и вьяполнение плана 
выращивания молодняка.

Колхозы и совхозы обязаны при
готовить семена зерновых, овощей, 
картофеля, позаботиться о коне. По
словица говорит: «У хорошего колхо 
за нет поломанного воза!». Надо 
сделать так, чтобы и зерно, и инвен
тарь, и телеги, и сбруя, и лошади, и 
корма—все было в готовности, чтобы 
можно было с наступлением вссеппс- 
полевых работ в два-три дня прове-

знаний в

работник ев 
доярок,

в шрамику колхозов раздой и откорм 
Приближается время сдачи зоотехми- 
нимуша. Надо, чтобы каждый работ
ник овладел минимумом 
сдал зачеты.

Мы призываем всех 
животноводства—пастухов,
свинарок, чабанов, бригадиров, заве
дующих фермами—соревноваться за 
перевыполнение планов по надою мо
лока, по выращиванию телят, ягпят, 
поросят, крольчат, цыплят.

Товарищи председатели колхозов, 
бригадиры, звеньевые! Вам колхозни
ки доверили руководство обществен
ным хозяйством, от вас зависит I 
правильная организация труда. С че. 
стью оправдайте» это высокое доверие, 
вот икайте в экономику колхозов, раз- ' 
вивайте общественное хозяйство все
сторонне. В постановлении Совнарко
ма СССР в ЦК ВКП(б) даны кон
кретные указания о том, как лучше 
организовать труд в бригадах. Созда
вайте и укрепляйте звенья так, как 
рекомендуют партия и Советское пра 
вительство.

Постановление партии 
тельства 
труда за 
является 
вышения 
колхозах.

в этом
2.300 наво- 
известь для

Необходим.! 
обеспечить

10—12
высоком агротехпиче-

машин и орудий.
весеннему севу 

надо уделить кэ- 
исправный конь в 

решает ус- 
сельскох»-

молока на фуражную корову, пе мепее ■ сти раннюю подберопку зяби и па- 
I ров, в сжатые сроки провести пред

посевную культивацию, широко при
менить подкормку озимых и яровых 
культур, подборой,юу озимых посевов 

I и не менее 20 проц, картофеля по- 
. сеять яровизированными семенами, а 
I на четверти посевной площади яро

вых зерновых культур провести уз- 
корятпый перекрестный посев.

Особое внимание надо1 уделить 
борьбе за урожаи овощей и картофе
ля. Те районы, которые хорошо поза
ботились о соблюдении агротехниче
ских требований, добились ярких ре
зультатов.

О прямой зависимости урожая от 
Ухода и удобрений наглядно говорит 
хотя бы такой факт:

Н.-Сергинсюий район в прошлом 
году удобрил 90 проц, земель, где 

[ были посеяны овощи, провел на всей 
' площади двух>к1ратаую в на половине 
' —трехкратную прополку и получил 
! 105 центнеров овощей с гектара в 

среднем по району. А Первоуральский 
удабрил лишь половину посевной 
площади, провел двухиаратпую про
полку на 77 проц, площади, а трех
кратную—лишь на одной трети. В 
результате получен урожай вдвое 
меньший, чем у нижнесергинадев.

Каждый котхоз нашей области 
имеет возможпости и должен в 1941 
году резко повысить урожай овощей. 
Нынче колхозы области должны за
сеять 873 гектара семенных участ
ков и выделить из урожая 1941 го
да такое количество семеншиков. что
бы в 1942—43 гг. полностью обес
печить посевы овощей семенами ме
стного производства.

Мы призываем колхозы и колхозни
ков сохранить все имеющиеся еемеи- 
никя капусты, овеклы, моркови и 
турнепса, полностью и своевременно 
высадить и® в грунт на удобренных, 
хорошо обработанных участках, обес
печить за нити хороший уход и 
добиться высокого урожая семян 
овощных культур.

Для пответеппя прочной кормовой 
базы под ра^тулпее животноводство 
мы обязаны выполнить большую про
грамму работ по коренному и про
стейшему увгучшению лугов и паст
бищ, выполнить задание по посеву и 
урожайности кормовых культур, за
готовить во всех без исключения кол
хозах на каждую фуражную корову 
3—4 тонны корнеплодов и достаточ» 
яое количество других соадых и гру
бых кормов, 
зах зеленый

Товарищи 
простреляйте 
пев по уходу за скотом, вводите на 
фермах твердые, про®ере®яые стаха
новцами рационы /кордиеиия, «водите

14 деловых поросят па каждую сви
номатку, 170 ягнят па 100 овце
маток, 18 крольчат на матку, 80 же
ребят на 100 маток, 120 яиц па 
несушку, 35 килограммов валового 
меда на пчелосемью,' тонну мяса на 
свиноматку.

Выполшив решение V областной 
конференации ВКП(б), завоевав стопу
довый урожай, колхозы, руковод
ствуясь новым порядком оплаты тру
да, выдадут колхозникам лишь за 
одну сверхплановую продукцию свы
ше 600 тыс. центнеров верна! Кол
хозники-животноводы получат нату
рой за перевыполнение норм молокз, 
мясо, шерсть и другие продукты.

Выполнив обязательства, приня
тые областным совещанием стахапов- 
пев сельского 
стране иного 
то-феля, мяса, 
кож, шерсти, 
гнх продуктов!

По плечу лц нам эти 
задачи? Да, по плечу. Это 
подтверждает 
вых колхозов 
году колхоз 
Верхотуфского 
в 140,5 пуда 
Лещина совхоз 

. .гектара.
Прекрасных 

гие другие мастера-стахановцы по
леводства, овощеводства, животно
водства. Они учат каждого колхозни
ка. как работать на отведенном ему 
участке, чтобы постоянно повышать 
урожайность сельскохозяйственных 
культур, продуктивность животновод
ства. Их имена известны всей обла
сти.
. Звено тов. Фомина из колхоза 
«Яровой колос», Белоярского района, 
получило урожай зерновых почти по 
172 пуда с гектара; звено А. Н. 
Заякиной из колхоза «Ленинский за
вет», Араиильского района, подучило 
урожай капусты по 604 цента, 
гектара. Свинарка красно уфимского
колхоза «Лесной труженик» тов. 
Казанцева подучила приплод по 31 
поросенку на свиноматку.

Используя опыт передовиков, на
до вести свое- коллективное хозяй
ство научно, развивать всесторонне, 
составить перспективный план его 
развитая, как делают это в колхозе 
«Заря», Ачигского района* Надо об
разцово выполнить постановление 
партии и правительства о введении 
правильных севооборотов в колхозах 
и совхозах нечерноземной полосы, 
развивать посевы многолетних тра®, 
епособствующие созданию прочной 
кормовой базы и повышению плодо
родия земель. Введение правильных

хозяйства, мы 
зерна, овощей, 
молока, масла, 
меха, конопли и

дадим 
кар-;

меда,;
ДРУ-

большно 
наглядно 

передо- 
прошлом

опыгг работы
и совхозов. В

имени Осоави-ахима, | 
района, собрал урожай 

с гектара, ордена 
«Исток»—132 пуда с

успехов добились мн->-

широко ввести в ко.тхо- 
к стейер.
яипвотповоды! Ширерас- 
опыт лучших стаханоз-

и правя - 
о дополнительной оплате 
сверхплановую продукцию 

могучим средством для по- 
производительности труда з 
Оно уничтожает уравнилов

ку в оплате труда, поощряет передо
виков, повышает заинтересованность 
каждого колхозника в увеличения 
урожае®.

При старой 
часто бывало, 
урожай выше

равную, но 
те, у кото- 
Теи ерь В.ВС- 

котором кол-

4 апреля на областном совещании | стахановцев. Надо дать им возмож- 
партийного, советского и Колхозно
го актива продолжались прения по 
докладу тов. Андрианова. Первым в 
прениях выступил заведующий мо
лочно-товарной фермой колхоза име
ни ОГПУ, Камышловского района, тов. 
Шириналов. Он поделился 
работы животноводов своей 
рассказал совещанию, как 
колхоза, строго выполняя зоотехни
ческие правила, су-мели надоить от 
закрепленных за ними коров на много 
больше молока, чем раньше.

Тов. Казанцева — птичница кол
хоза им. Третьей пятилетки, Камыш
ловского района,—в своей речи по
ставила вопрос о необходимости бы
стрее строить стандартные помеще
ния для птицы в колхозах. Работ
ники фермы борются сейчас за то, 
чтобы получить не мепее 150 яиц 
на несушку. На ферме введено дрож
жевание кормов, широко применяется 
минеральная подкормка.

Тов. Леуськов — старший зоотех
ник В.-Тавдпнского райзо — рас
сказывает, что постановление партии 
и правительства о дополнительной1 
оплате труда встречено в колхозах 
с огромным воодушевлением. Плано
вые задания но продуктивности жи
вотноводства доведены сейчас до 
каждой доярки, свинарки, чабана. На! 
фермах широко развернулось сорев
нование за перевыполнение этих за
даний. Дрожжевание и запарка кор-. 
мов применяются уже па 18 фермах,: 
а раньше они в районе совершенно 
пе практиковались. Задача специа
листов—постоянно руководить социа
листическим соревнованием, 
всем колхозам применить 
опыт передовиков.

Тов. Быков — агроном 
«Ленинец», Ирбитского района,- 
ворит о необходимости 
положение о работе агронома, что
бы указание его было авторитетным, 
обязательным.

Тов. Осокин—директор Гарипскэй • 
МТС—подчеркивает исключительное : 
значение освоения новых земель, 1 
особенно в таких районах, как Га- ’ 
ринский, где пашни мало. Эта рабо-: 
та до последнего времени недооцени-1 
валась пе только самими МТС, но и 
руководящими областными оргапиза-, 
циями. Гаринская МТС не имеет ни 
одного метра троса для раскорчевки, 
у нее всего три кустарниковых плу
га и совсем нет кочкорезов. Надо 
обеспечить МТС машинами.

Тов. Чудов—председатель колхоза 
«Буэр», Сухоложского района,—рас-; 
сказывает как колхозники 
подготовились к севу. Колхоз

опытом 
артели, 
доярки

помочь 
у себя

для Стаханов- 
Новый по- 
материаль
но 

и 
мы

только 
колхоз- 
ВЫ1ЮЛ-

колхоза > 
то- 

разработать

системе оплаты труда 
что передовики, дав 
против других, полу

чали оплату не только
порой и меньшую, чем 
рых урожай был ниже, 
дец такой порядок, гари 
хоэпик получит тем больше продук
тов. чем выше урожай на полях, ко
торые он обрабатывает, чем больше 
улои от коров, за которыми о® уха
живает.

Партия и правительство помогли 
кам, колхозникам, найти наилучший 
способ оплаты труда, стимулирующий 
повышение производительности труда. 
Дело теперь за нами. Мы призываем 
вас, товарищи колхозники и колхоз
ницы, трактористы и трактористки, 
комбайнеры в специалисть! сельского 
хозяйства, не только выполнить, но 
и намного перевыполнить утвержден
ные задания по урожайности сель
скохозяйственных культур, по про
дуктивности животноводства..

Своим постановлением о дополни
тельной оплате труда за сверхплано
вую продукцию партия и правитель
ство проявили сталинскую заботу о 
колхозах и о колхозниках. На эту за
боту мы ответим новым под’емом про
изводственной активности, социали
стического соревнования на всех 
участках. Мы будем и в 1941 году 
соревноваться за досрочное выполне
ние государствеиных обязательств по 
поставкам -хлеба, мяса, молока, яиц, 
кож, шерсти, сена и других пролу®- 
тов.

Мы призываем вас, товарищи кол
хозники и колхозницы, развернуть 
борьбу за чистоту и культуру в на
ших селениях и на производстве, до
биться образцового содержания жи
лищ и культурно-бытовых учрежде
ний, наведение надлежащей чистоты 
на фермах и других производствен’ 
ных участках.

Товарищи колхозники и колхозни
цы, трактористы н трактористке, ра
бочие совхозов и специалисты сель
ского хозяйства! Вступайте в социа- I 
диетическое соревнование за высокие работ в отдельности и в установлен- • 
урожаи, за повышение продуктивно- — ’""л
ста животноводства, добивайтесь но
вых побед во всех отраслях сельско
го хозяйства. Множьте славные ряды 
стахановце® социалистических полей?

За перевыполнение плавов 1941 
года!

За участие нашей области на Все
союзной садьскохозяйственной вы
ставке!

Да здравствуют наша славная 
большевистская партия. Советское 
правительство и наш гениальный 
вождь и учитель, родной отел 
товарищ Сталин!

старший аг- 
МТС—посвя- 
вопросам ка-

артели ■ 
взял I 

обязательство собрать по 15 центн.1 
зерна вместо 13,7 по плану. Каждое 
звено имеет четкий агротехнический 
план и старательно работает, чтобы 
выполнить его целиком. Удобрений 
па поля вывезено больше, чем на
мечалось. Па животноводческих фер
мах началось соревнование за повы
шение продуктивности.

Тов. Евдокимова — 
ропом Красноуфимской 
щает свое выступление
чеСТва работы МТС.—Машинотрактор- 
ные станции области,—говорит опа, 
—перевыполняют задания по выра-1 
ботке па трактор, главным образом,' 
за счет наиболее легких работ и 

I нетерпимой затяжки сроков пахоты, 
( сева, уборки. Такое, важнейшее 

приятие, как лущение стерни, Крас-
I поуфимская МТС в прошлом 
’ выполнила только на 17 
вспашку черных паров—на 22 проц., 
культивацию пропашных^—па 3.7.

I Лишь четыре тракторных плуга ра- 
остальные» 
кладовой, 
с такими

Надо 
ВИДУ!

лишь четыре тра
| ботали с предплужниками, 

предплужники лежали в 
Мы не можем мириться

I Фактами в нынешнем году. 
! выполнять план по каждому

меро-

году 
проц.,

иость заработать. Это поможет бы
стрее поднять гароиаводительпостл 
труда и остальных колхозников.

Колхозники «Зари» обязались со
брать в нынешнем году 18 центн. 
зерна, 250 центн. картофеля, 300 
центн. овощей с гектара. Чтобы обес
печить выполнение этих обяза
тельств, колхоз организует механи
зированный полив овощей на пло
щади 60 гектаров, расширяет парни
ковое хозяйство с 700 до 1500 рам, 
обращает особое внимание на удоб
рение почвы, уже начал выращивать 
рассаду капусты и других овощей в 
парниках.—Мы,—-говорит т. Терне®,— 
создали все условия
ской работы овощеводов, 
рядок оплаты повышает 
ную заинтересованность 
рядовых колхозников, но 
ных руководителей. Если
ним свои обязательства, то председа
тель нашего колхоза заработает за 
год 20 тыс. рублей—не меньше, чем 
хороший инженер на крупном заводе.

Тов. Навозов — секретарь обкома 
БЕП(б) посвящает свою речь во
просам повышения продуктивности 
животноводства-. Удой в колхозах 
области за последние три года не 
превышал 950 литров. Это обго
няется, прежде всего, плохим уходом 
за животными. Например, сы.-ерт- 
ский колхоз «Активист» только 
за нерадивого, бесхозяйственного 
ношения к делу недополучает 
год более 70 тонн молока. На 
дой в целом по области поставлено 
лишь 7 проц, коров на фермах. 
Между тем, это чрезвычайно эффек
тивное мероприятие. В артелях име
ни Политотдела и «Красный па
харь», Еланского района, в резуль
тате рационального кормления и пра
вильной дойки коровы в короткий Срок 
увеличили удои вдвое. Однако 
даст свои результаты только 
случае, если мы обеспечим 
сочными кормами. План сева 
вых культур в нынешнем году дол
жен быть безоговорочно выполнен в 
каждом колхозе. Решительно нужно 
улучшить и уход за этими культу
рами, чтобы резко поднять урожай
ность и заготовить на каждую коро
ву не меньше 3—4 центнеров соч
ных кормов.

В ближайшие годы колхозы обла
сти обязаны увеличить производство 
овощей и картофеля в 2—3 раза. 
Сделать это, как это показывает 
опыт перецовдаков, вполне можно. Но 
для этого необходимо разбить прене
брежительное отношение к овощевод
ству, которое в ряхе районов, осо
бенно в Ачитском и Арамиль-ком, 
еще пе вытравлено до конца. Тов. 
Навозов отмечает особенно нетерпи
мое отставание засыпки семенного 
картофеля в Впсимском, Талицком, 
Пышминском и ряде других районов, 
затягивание пуска парников и теп
лиц и ста-вит задачу—преодолеть его 
в самые ближайшие дни.

Тов. Шустов — старший зоотех
ник Белоярского райзо—говорит, что 
еще с осени был поставлен вопрос о 
выделении пастбищ для. колхозов на 
землях госфопда, но он и сейчас не 
решен. Надо закрепить лесные паст
бища в Белоярском районе за кол
хозами в долгосрочное пользование, 
чтобы они могли улучшать их. Сель- 
хоэснаб очень плохо снабжает кол
хозы инвентарем для животноводче
ских ферм. Это явно ненормально.

Тов. Попов—секретарь Еамышлов- 
ского райкома ВЕ11(б)—на ряде яр
ких примеров показывает, 
огромными резервами I 
урожайности располагают 
Переход к новой системе 
труда поможет быстрее 
на службу колхозному 
где хорошо раз’яснили 
тии и правительства 
уже сейчас добиваются 
ных результатов. Птичница колхоза 
имени Сталина т. Силина за первый 
квартал получила 1345 яиц 
плана. Доярка т. Михеева 
увеличила среднесуточный 
обслуживаемых ею коров.

Е сожалению г. Попов в 
выступлении ни слова не сказал о 
весеннем севе, хотя колхозы Камыт-

из-
от-
за

раз-

раздой 
в том 
феэмы 
кормо-

какими 
повышения 

колхозы.
| оплаты 

поставить их 
строю. Там, 
решение пар- 

колхозник и 
замечатель-

ные сроки. Работники МТС и райзо 
должны глубже изучать экономику 
колхозов, тщательнее планировать их : 
работу. Нельзя допускать таких фак
тов. какие есть пока в Красноуфим
ске, когда колхоз, имеющий прекра
сные пастбища, но плохо обеспечен
ный пахотными угодиями, получает 
чрезмерно завышенное задание по 
свиноводству и совсем не развивает- 
молочное животноводство.

Тов. Тернов—председатель колхоза 
«Заря», Ачитского района,—говорит,!
что нельзя завышать плановые зада- ■ -ки^кого района к нему еше далеко 
ния по урожайности для лучших' пе готовы, но рассказал о том, как

сверх 
намного 

удой

своеи

В зале заседаний областного партийного, советского и колхозного актива. Фото И. ТЮФЯКОВА

райком распространяет опыт передо
виков, перепоеит его во все колхозы.

Тов. Егураздов—уполномоченный 
наркомата заготовок —отмечает не
удовлетворительный ход заготовок 
молока и мяса. Отставание их об’- 
меняется, прежде всего, тем. что ряд 
районов не подготовился к погек
тарному исчислению поставок моло
ка. не принял мер, чтобы поднять 
животноводство. К таким районам, 
прежде всего, относятся Манчажский, 
Сысертский, Тугулымский. Ликвида
ция отставания животноводческого 
хозяйства является важнейшей 
дачей партийных и советских 
ниваций области. Очень плохо орга
низован откорм скота. Даже в 
колхозах, где корма имеются 
бытие, скот пе поставлен 
корм. Тов. Егураздов 
что работа каждого колхоза должна 
оцениваться, прежде всего, но тому, 
как он выполняет обязательства- пе
ред государством.

Тов. Зотов — директор Тагиль
ского госплемрассздника — указы
вает на нетерпимое отставание кор
мовой базы в колхозах Петрокамон- 
ского, Висимского и Тагильского рай
онов. План улучшения лугов, посе
ва многолетних трав в этих райо
нах систематически срывается. Зе
леный конвейер применен лишь в 
нескольких колхозах.

Тов. Бердышев—председатель кол
хоза имени 
района, — 
Курьипской 
договор по 
там, как вспашка 
ка и т. д. Он считает 
ным, что райзо отнимает инициати
ву у руководителей колхозов в ком
плектовании стада. Колхоз имеет 107 
коров вместо 70 по плану, и несмот
ря на это райзо не разрешает вы
браковывать неполноценных 
ных, хотя они не приносят 
пользы артели.

Тов. Зайцев — главный 
облзо -— значительную часть 
речи посвяшае-т борьбе с сорняками. 
Засоренность полей в колхозах об
ласти в целом по зерновым куль
турам в 1940 году достигала 
17 проц., а по таким культурам, 
как ячмень,—42 проц. Особенно мно
го сорняков на полях колхозов 
Сл.-Туринского, Талицкого, Пьппмин- 
ского, Сухоложского районов. На от
дельных участках Талицкого колхоза 
«Красный Клин» овсюга в посевах 
в прошлом году было больше, чем 
культурных растений. 42 гектара 
пшеницы пришлось поэтому скосить 
на сено. Надо об’явить сорнякам на
стоящую войну. Многое будет зави
сеть от сроков и качества сева. Осо
бенно важно во-время провести ран
нюю подборопку и глубокую предпо
севную культивацию почвы. Культи
ваторов нехватает, поэтому надо из
готовить самодельные культиваторы 
—драпачи, ввести обязательное лу
щение и строго соблюдать агротех
нические правила подготовки 
и обработке паров.

Тт. Бушланов—председатель 
хоза «Труженик», Туринского 
на, Пантелеева—зав. МТФ Красно
уфимского района, Кочнев—бригадир 
колхоза «Авангард», Белоярского 
района, говорят о том огромном про
изводственном под’еме. который пе
реживает сейчас колхозная деревня 
в связи с введением нового порядка 
оплаты 
получив 
ботают, 
разно®» 
да тов. 
навоза по плану вывезла на 
4 тыс. возов. Раньше бригадиру при
ходилось «наряжать» колхозников, 
а сейчас люди приходят и сами 
просят работы. В колхозе выявилась 
избыточная рабочая сила, хотя рань
ше рабочих рук нехватало.

Тов. Чаплыгин—агроном облзо —- 
говорит о звеньевой организации 
труда в колхозах. Звенья могут соз
даваться не только для ухода 
пропашными и 
турами, но там. 
но и для ухода 
многих колхозах 
района они себя 
Если звенья создаются в полеводче
ской бригаде, за ними надо закреп
лять пе больше 3—5 культур, а в 
овощных бригадах — 3 . культу
ры. Постоянные звенья являются та-; 
кой формой организации труда, ко-1 
торая позволяет поднять трудовую 
дисциплину, повысить заинтересован-1 
ность колхозников в уходе за зем
лей н добиться высокого урожая.

Тов. Родионов — председатель ис
полкома Кфасноуфижжого райсовета— 
критикует работу областного зе
мельного отдела. Он говорит, что 
облзо повторяет прошлогодние ошиб
ки, запаздывая с завозом минераль
ных удобрений в районы. Красно
уфимские колхозы могут 
сев в 8 10 рабочих дней, а облзо, 
составляя промфинплан МТС, уста
навливает срок весенних полевых 
работ тракторами 12 дней, хотя 
МТС может эти работы закончить за 
9 дней. Тов. Родионов рассказывает 
об опыте работы постоянных звеньев 
в колхозах своего 
вешнем 
зы уже 
звеньев, 
товятся

Тов. Воложанинсв — заместитель 
председателя исполкома областного 
совета — основное внимание уде
ляет состоянии» коневодства в кол- ■ 
хозах. Колхозы, хозяйственные орга
низации и земельные органы до сих, 
пор явно недооценивали эту задачу.' 
От каждых ста маток, можно и нуж-, Это неправильный, 
но получать не меньше 80 жеребят, 
а мы получаем 30—36. Куигвин-
ский район от ста маток в прошлом 
году получил всего 10, Первоураль
ский—-18, Арамильский—20 жере

за- 
орга-

таких 
в ие

на от-
подчеркивает.

Калинина, Сухоложского 
критикует руководителей 
МТС, не выполняющих 
таким важнейшим рабо- 

зяби, раскорчев- 
неправиль-

живот- 
никакой

агроном 
, своей

семян

кол- 
райо-

труда. Постоянные звенья, 
задания по урожайности, ра
не покладая рук, чтобы об- 
подготовиться к севу. Брига- 
Кочнева вместо 3 тыс. возов 

поля

за 
техническими куль- 
где это нелесообраз- 
за зерновыми. Во 

Красноуфимского 
целиком оправдали.

своевременно проводит рых- 
прополку. В нынешнем го
тов. Заякиной уже вывезло 
1300 возов навоза, собрало

работ в 
проц, вы- 
экономию 

машин и

уро- 
жпвот- 

име- 
по-

15,5 
имени

бят. Чистопородные производители 
используются плохо. Не изжито еще 
варварское отношение к коню. Ис
полком облсовета проверил недавно 
состояние лошадей по 12 районам и 
оказалось, что почти половина ко
ней в этих районах ниже средней 
упптавпост» или истощена. Особен
но неблагополучное положение в Бут- 
кинском, Пышминском, Алапаевском 
районах. Очень немногие колхозы 
имеют хорошие конюшни, строитель
ство конных дворов в прошлые го
ды обычно затягивалось. Этого нын
че нельзя допускать. Уход за конем 
должен быть доверен лучшим кол
хозникам-стахановцам, надо строже 
наказывать за варварское отношение 
к коню. В заключение тов. Воложа- 
пинов говорит о необходимости ре
шительной борьбы с разбазариванием 
трудодней, которое имеет место в 
некоторых колхозах, о пересмотре 
заниженных норм выработки.

Тов. Заякина—звеньевая Арамиль- 
ского колхоза «Ленинский завет» и 
овощевод Сухоложского колхоза име
ни Молотова тов. Никитин делятся 
опытом борьбы за высокий урожай, 
овощей. Звено тов. Заякиной суще
ствует уже пять лет и ежегодно со
бирает 300—400 центнеров овощей 
с гектара. Оно применяет обильное 
удобрение почвы, полив, подкормку 
посевов, 
ление и 
ду звено 
па поля
16 центнеров птичьего помета и зо
лы, начало посев рассады в парни
ках.

Тов. Лиетовский —• главный ин
женер облзо—отмечает, что машино
тракторные станции очень плохо ис 
пользуют мощные гусеничные и осо
бенно газогенераторные тракторы. 
Из-за перерасхода горючего и несоб
людения правил технического ухода 

себестоимость тракторных 
прошлом году была па 8 
ше плановой. Борьба за- 
горючего, за сохранение
уменьшение об’ема капитального ре
монта должна стоят в центре вни
мания руководителей и партийных 
организаций МТС. Тов. Листозскпй 
отмечает низкое качество ремонта 
тракторов в Талицкой и Гапияской 
МТС. Недостатки в ремонте надо ус
транить в самые ближайшие дни. 
Работу директоров и механиков МТС 
следует оценивать пе только по раз
мерам выработки на трактор, но и 
по тому, как они снижают себестои
мость тракторпых работ. Нада широ
ко распространить опыт Азовской 
МТС. завести па каждый трактор по
левой журнал, график расхода дета
лей и план круглогодового ремонта, 
добиваясь строжайшего соблюдения 
правил технического ухода. Однако 
тов. Лиетовский умолчал о том, как 
облзо, и в частности производствен- 
ное управление, обеспечивает выпол
нение этих задач.

Тов. Кузнецов — главный агро
ном Туринското райзо — делится опы
том планирования заданий по 
жайности и продуктивности
новодства по колхозам. Колхоз 
пи Чапаева-, который имел за 
следние четыре года урожай 16,5 
пентнера. получил задание ■ 
цента., а такая артель, как
Второй пятилетки, где средний уро
жай в последние три года составлял 
10 центнеров, получила задании 
12.5 центн. с гектара. Такое пла
нирование заставит отстающие кол- 
тозы быстрее подтягиваться до уров
ня передовых. Переход к новой си
стеме оплаты труда вызвал исклю
чительный под'ем в колхозах, зна
чительно активизировал подготовку к 
весне. Колхоз «Первое мая» после 
опубликования постаяовлеиия СПК 
СССР и ПК ВКП(б) фывез на поля 
2.460 возов навоза, собрал 60 цент
неров золы и птичьего помета. Люди 
ходили по дворам и собирали все 
местные удобрения. Годовой план вы
возки навоза в целом по району 
перевыполнен.

Тов. Патрушев—директор Талиц
кой МТС—указывает на то. что об
ластной земельный отдел неправиль
но планирует весенние полевые ра
боты в Талвпк-ой МТС Живое тягло, 
которым располагают колхозы райо
на, имеет возможность выполнить 
свою часть посевного плана за 10— 
12 дней, а тракторы МТС при усло
вии безупречной работы—лишь за 
20 дней. Несмотря на это, облзо бе
рет у Талийкой МТС часть машин 
и передает их Бугальппекой маши- 
нотракторпой станции. Плохо идет 
ремонт конного сельхозинвентаря по
тому, что областная контора сельхоз- 
снаба не обеспечивает колхозы же
лезом и другими материалами.

Тов. Щукин—секретарь Сухолож
ского райкома ВКП(б)—в своем вы
ступлении подводит итоги работы су
холожских колхозов за истекший 
год. Он заявляет, что взаимопровер
ка колхозов показала неплохую го
товность района к севу. Однако 

провести! дальше из его речи выясняется, что

района. В вы
году краспоуфимские колхо- 
создали 250 постоянных 
которые сейчас активно го- 

к севу.

в Сухоложьи много недоделок — 
нехватает семян картофеля, в некото
рых колхозах не закопчен даже об
молот прошлогоднего урожая. Пар
тийные и советские организации 
района, видимо, еще далеко не все 
сделали, чтобы быстр» устранить 
эти недочеты, провести сев в уста
новленные сроки и выполнить за
дание по урожайности.

Тов. Чирятьев—директор област
ной птицеводческой станции отме
чает, что птицеводство еще отстаю
щая отрасль и ему нужно неослаб
ное внимание. Плохо идет заготовка 
яиц для инкубаторных станций. Не
которые колхозы Егоргаииского и 
других районов не выполняют до
говоры с инкубаторными станциями, 

негосударствен
ный подход к делу. Большую работу 
необходимо провести по подготовке 
помещений для птицы, особенно для 
молодняке. Во многих колхозах эта 
дело недооценивают.
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И А Р Т И Й II А Я ЖИЗНЬ ОТСТАВАНИЕ НЕ ЛИКВИДИРОВАНО
Парторганизация завода 

им. Воеводина накануне выборов
Более года члены партбюро рук»* 

водили работой партийной организа
ции завода. За это время сделано 
много. Оир&пла и выросла партийная 
организация, действеннее стали ме
тоды и формы агитационно-пропаган
дистской работы, на всех участках 
коммунисты—вожаки социалистиче
ского соревнования—по-боевому воз
главляют стахановское движение.

— Наш план таков,—рассказы
вает секретарь партбюро тов. Се
мейкин.—10 апреля вносим на утвер
ждение партбюро отчетный доклад, 
18 апреля проводим отчетно-выбор
ное собрание. Каждый член партбю
ро помогает разрабатывать отчетный 
дотмад по отдельным разделам. Член 
партийного бюро тов. Шмаков гото
вит материал о стахановском движе
нии и авангардной роли коммуни
стов на производстве, тов. Кузнецов 
готовит материал о работ© партий
ных груш, тов. Богнер—об агичацип 
и пропаганде.

К отчетно-выборному собранию 
партийная организация железнодо
рожников завода имени Воеводина 
приходит с заметными производствен
ными успехами. План 1940 года по 
выпуску вагонов перевыполнен. Ме
сячные задания в январе и в февра
ле завершены тоже с перевыполне
нием» а главное, партийная органи
зация практически проводит в жизнь 
решения XVIII -партийной конфе
ренции.

Механический цех завода в тече
ние всего прошлого года был отстаю
щим, никогда не выполнял произ
водственную программу больше чем 
на 90—95 процентов. В цехе не раз 
разрабатывали график, устанавлива
ли технологический процесс произ
водства, но все безрезультатно. Цех 
был захламлен, завален ненужными 
деталями, бракованными изделиями. 
Теснота и захламленность были 
серьезным препятствием нормальной 
работе.

Начальник механического цеха тов. 
Пермяков вместе с передовыми стаха - 
ловцами, членами партии решил на
вести порядок в цехе. Оделяли' это 
быстро, без липших разговоров. Про
мыли овна, побелили стены, покра
сили все стати. А к началу марта 
разработали новый график, ознако
мив с яви всех командиров и рабо
чих. Партийная группа в цехе (парт

орг тов. Кузнеце®) в течение меся 
ца постоянно контролировала рабо
ту мастеров цеха, членов партия, 
слушая их отчеты на собрании парт
группы. И надо сказать что впер
вые начальнику цеха тов. Пермякову 
и партийной группе удалось осу
ществить работу по графику и вы
полнить мартовскую программу на 
124 процента.

Члены партии в механическом це
хе высоко держат знамя социалисти
ческого соревнования. Например, то
карь тов. Ушаков ежедневно выра
батывает по три нормы, а в отдель
ные дни дает и семь порч. Каплица? 
в члены партии токарь тов. Лобанов 
и строгальщик то®. Валов тоже си
стематически выполняют сменное за
дание на 200—300 процентов.

Так по-новому, по графику, стро
го соблюдая технологичестяие про
цессы, начали работать и другие 
цехи завода. Кузнечный цех выпол
нил мартовскую программу па 117.9 
процента. Следует отметить, что пар
тийная группа цеха впервые не
серьезному начала осуществлять кон
троль за исполнением приказов ди
ректора и начальника цеха.

Среди командиров нашлись и та
кие члены партии, которые привыкли 
работать по-старипке. В вагонном 
цехе мастер член партии тов. Алим
пиев не смог обеспечить работу по 
графику. Он заявлял;

Я и без графт: а справлюсь в 
работой.

Однако на деле вышло иначе. 
Имея все материалы и запасные 
детали, тов. Алимпиев не смог во
время выпустить из ремонта вагон 
Эй 1750. Так же плохо работал 
тов. Алимпиев и раньте» несмотря 
на то, что партийная организация 
но раз помогала ему. Начальник за
вода решил снять тов. Алимпиева с 
должности мастера и перевести рядо
вым рабочим. Другой мастер, член 
партии тов. Разницы®, систематиче
ски допускад брак в работе и при
казом по заводу тоже снижен в 
должности, переведен плотником. Па 
место плохих командиров, во умею
щих работать и руководить своими 
участками, партийное, бюро рекомен
довало выдвинуть более способных 
работников из числа лучших стаха
новцев завода.

С. БАЛИН.

1 Коллектив Невьянского цементного 
завода (директор тов. Мамаев) про
должает еще серьезно отставать в 
деле выполнения директив XVIII кон
ференции ВКП(б).

Важнейшее требование, выдвину
тое конференцией,—работать равно
мерно, без рывков, выполнять план 
ежедневно в каждом пехе, в каждой 
бригаде, на каждом станке и в каж
дой смене—коллективом цементного 
завода пе выполняется.

Использование производственных 
мощностей завода очень неприглядно. 
Часовая производительность обжиго
вых печей № 1 и Эй 2 за два ме
сяца этого года составила к плану 
87,3 проц., а к фактическому вы
полнению соответствующего периода 
прошлого года всего лишь 81 проц. 
Не лучше используются и цементные 
мельницы. Их часовая производи
тельность в январе и феврале теку
щего года составила 90,5 проц, к 
плану, а к фактическому выполне
нию соответствующего периода прош
лого года—94,4 проц.

Велики простои оборудования. В 
прошлом году трубопечи Эй 1 и Эй 2 
из-за »рганизационно-техняческих 
неполадок имели 934 остановки, а 
за два месяца этого года их было 
уж© 233. Простои оборудования от
нимают тысячи агрегаточасов. Тру
бопечи в прошлом году простояли в 
общей 
время 
угодно 
вот в
(резервы и ремонты) 
трубопечей 431 сутки, уже не гово
ря о неплановых простоях, которых 
за первые два месяца этого года 
было уже 400 печечасов.

Тов. Маленков в своем докладе на 
XVIII партконференции указал: 
«Необходимо, чтобы на наших про
мышленных предприятиях и железных

сложности 741 сутки, за это 
можно было сделать какие 
ремонты и реконструкции. Но 

этом году снова планируют 
на простои

Повысить авангардную роль коммунистов
Беседа с секретарем партийного комитета Верх-Исетского завода 

тов. Б. С. БУЧЕЛЬ
Подготовку к отчетно-выборным 

собраниям м-ы уже начали. Во всех 
цеховых партийных организациях 
проходит сейчас ознакомление комму
нистов е инструкцией Центрального 
Комитета ВКП(б) о выборах партий
ных органов, выпускаются стенные 
газеты, посвященные выборам. Вы
борное собрание заводской партийной 
организации состоится 15—16 ап
реля. В цеховых партийных органи
зациях выборные собрания состоятся 
22—24 апреля.

Готовясь к выборам партийных 
органов, мы поставили в центре вни
мания пробе рку нашей работы по 
осуществлению решений XVIII пар
тийной конференции. Завод в первом 
квартале выполнил план. Но это нас 
не может удовлетворить. Вопрос о 
ритмичной работе для нас стоит осо
бо остро, ибо и поныне имеются еще 
срывы графика. Вопрос о работе по 
графику будет одним из центральных 
вопросов партийных собраний.
, Переход к работе по графику тре
бует» чтобы каждый рабочий выпол- 

ял норму изо дня в день. Правда, 
на заводе все время уменьшается 
количество рабочих, не выполняющих 
норм. Но и теперь имеются еще ра
бочие, которые не выполняют поря.

них рабочих 139). Коммунисты 
должны возглавить борьбу за высо
кую производительность труда. Меж
ду тем, в том же цехе коммунисты 
старший печной тов. Фок,ни, дубли- 
ровщик тов. Соболев ве выполняют 
нормы. Попятно, что такие комму
нисты должны сделать для себя все 
выводы.

Проверяя работу всей партийной 
организации, коммунисты должны 
будут добиться, чтобы на заводе по 
было ни одаого члена и кандидата 
партии, не выполняющего норму, не 
стоящего в авангарде борьбы з» 
проведение в жизнь решений XVIII 
партийной конференция.

Большое внимание мы думаем уде
лить вопросу о постановке экономи
ческого образования.

И, наконец, последнее. Некоторые 
руководители цеховых партийных 
организаций пытаются заменить жи
вое дето разговорами, болтовней о 
необходимости проведения решений 
XVIII партийной конференции. Пет 
сомнения, что выборы помогут пар
тийной организации разоблачить без
дельников и болтунов и отобрать 
энергичных, умелых, настоящих пар
тийных руководителей, способных 
обеспечить проведение в жизнь исто-

В цехе М 2 в марте их было 30, рических решений XVIII 
(в феврале в этом же цехе было та- ’ конференции.

вс-
со-К

Мален- 
нашло 

мощпо-
па цементом заводе не 

отклика. Использование 
оборудования запланировано па I 
год только па 75 проц., хотя . 

полного ‘ 
в

про-1
безгра- ;

дорогах полностью и правильно 
пользовалось оборудование...» 
жалению, это указание тов. 
нова 
еще 
стой 
этот
имеются возможности более 
использования. Завод обеспечен 
достаточном количестве сырьем 
топливом:. Резервы повышения 
изводительности на заводе 
ничпы, их показывают своей рабо
той лучшие стахановцы завода, как 
мельник тов. Бусыгин» обжигальщик 
тов. Белоусов, кузнец тов. 
забойщик тов. Мухаметзянов 
гие другие, и работа смен 
дельные дни.

Завод—самый грязный
хламлепный в районе. Сейчас, когда 
на заводе начали наводить порядок 
и чистоту, под грудами пыли 
сора находят моторы, шестерни

XVIII партконференция в 
решениях потребовала, чтобы 
тайные организации систематически 
влезали в дела промышленных пред
приятий, выясняли их нужды, за
просы и помогали хозяйственным! 
организациям в их повседневной ра
боте. Эти указания партконференции 
еще не выполнены. Центральный 
Комитет партии и Совнарком СССР в 
феврале приняли постановление—о 
работе цементной промышленности. 
Парторганизации предстояла большая 
и кропотливая работа по мобилиза
ции всего коллектива на выполне
на© этого постановления. Здесь пока 
что ограничились проведением обще
заводского митинга.

Руководители партийной, профсо
юзной и хозяйственной организаций 
обязаны в корне 
работу на основе 
партконференции.

Шубин, 
и мно- 

в от-

я за-

и му- 
и т. ц. 
своих 

пар-

перестроить свою
решений XVIII

М. БОРИСОВ.
(Соб. иорр.).

ЗНМЕТКИ О ЧИСТОТЕ
1.

Если раньше 
было пройти 
в виде ломи 
поддоменлик

в поддоменнито 
из-за разного 

и «козлов», то 
стал неузнавае-

ПОДДОМЕННИН СТАЛ 
НЕУЗНАВАЕМЫМ

Коллектив доменного цеха завода 
имени Серова, борясь за претворение 
в жизнь решений XVIII партконфе
ренции, очистил территорию цеха от 
грязи, 
трудно 
хлама 
теперь
мым. Без опаски можно ходить.

Колошник тоже почистился. Нет 
теперь там мусорных куч, которые 
месяцами не убирались. Сейчас бри
гадиры колошника, принимая смену. I 
требуют чистоты. Однако не все еше 
командиры участков серьезно отно
сятся к наведению порядка. Напри
мер, бригадир Н. Е. Лавров не следит 
за чистотой. Па закрепленном за пим 
участке крыши накопилось иного 
коксовой и рудной пыли. Две осталь- ■

ные бригады содержат 
в надлежащем порядке, 
числящийся в цеховой 
наведению чистоты, на своем участке

ней нисколько не заботится.
М ПОЗДЕЕВ. 

Рабочий доменного цеха.

свои участки 
А вот Лавров, 
комиссии но

о

ГОРЫ ОКАЛИНЫ, ШЛАКА 
И МУСОРА У ЦЕХА

В самом помещении сортопрокатно
го цеха Алапаевского завода кое-что 
уже сделано для наведения чистоты» 
но снаружи попрежнему высятся горы 
окалины, шлака, мусора, золы 
высотой до 4 метров. Это тормозит 
работу. Когда носишь окалину, то 
приходится с ней карабкаться на го
ру, как альпинисту по леднику. За 
всю зиму не отгружено ни одного 
вагона окалины.

С. СТАВРОВ.

2.

ОБЕСПЫЛИВАНИЕ ВОЗДУХА
Пз пылсосадительных камер фаб

рик Асбеста ежечасно выбрасываются 
в атмосферу миллионы кубометров 
загрязненного воздуха.

В прошлом году трест Союзасбеет 
организовал конкурс на проектирова
ние установки для очистки 
Поступило 43 предложения, 
4 премировано. Паиболее 
пым оказалось предложение 
Уральского индустриального
тута тов. Бутакова, получившего за 
свой проект премию в 10 тысяч 
рублей. Доцент тов. Бутаков предло
жил свой метод расчета и покую

воздухэ. 
из них 

интерес- 
доцента 

ипсти-

конструкцию полочных фильтров. 
Жюри конкурса признало этот проект 
экономичным, легко осуществимым. 
Заключение жюри подтвердила ко
миссия Ленинградского института ох
раны труда, которая на-днях выез
жала в Асбест. Комиссия института 
редам<‘Н ювала тресту Союзасбеет в 
ближайшее время внедрить проект 
Бутакова на одной из обогатитель
ных фабрик.

Метод расчета полочных фильтров, 
предложенный доцентом Бутаковым, 
входит, как составная часть, в 
докторскую диссертацию.

его

ПРОИЗВОДСТВО ГЕНЕРАТОРОВ
Свердловский ацетилено-сварочный 

завод освопл производство ацетиле
новых генераторов высокого давления 
типа СВД-1. Они предназначены для 
сварочных цехов крупных заводов 
страны.

Завод выпустил уже 20 ацетиле-
партийной | новых генераторов. До копна года оп 

I изготовит еше 35 генераторов.

ХОЗРАСЧЕТНЫЕ ПАРОВОЗЫ
Три хозрасчетных паровоза оборот

ного депо Туринск за последние два 
месяца дали свыше шести тысяч руб
лей экономии па рабочей силе, мате
риалах и топливе. Старшими машини
стами па этих паровозах работают 
тг. Сотников, Доев и Тихонов. Сейчас 
ведется подготовка к переводу на хез-
расчет остальных паровозов депо.

Е. ЗВЕРЕВ.

Алсксаптр Осипцев о Испытание о РАССКАЗ

Устя пришла из правления рас
строенной.

— Опять у меня половины тру
додней найти не могли,—пожалова
лась она матери.—0 виноватого пег. 
Друг на дружку ссылаются, а толку 
никакого.

Мать занялась самоваром, ничего 
не ответила. Устя сняла шаль, паль
то и, поправляя волосы, подошла к 
зеркальцу. Оттуда глянуло знакомое 
некрасивое лицо. Она вздохнула и 
недовольно отвернулась.

Мать чем-то тихо шуршала за за
навеской у печи. Комариными голо
сами тянул скучную песню закипаю
щий самовар.

Устя села на лавку и, расчесывая 
волосы, задумалась о своей несклад
ной жизни-

Ей давно за двадцать перевалило. 
Мечтала она о счастье, но никак пз 
выходило, чтобы завязались у ней с 
кем-нибудь, близки© отношения. По
друг у вей не было. Одногодки, с 
которыми коща-то в куклы играла, 
уже сами с детьми. До Усти ли им? 
Мать—глухая, больная, старая—что 
она могла присоветовать?

Устя глушила свои тоскливые меч
ты, работала. По в их колхозе было 
иного неурядицы, неумения, пута
ницы. Лодыри то смеялись, то злоб
ствовали я укоряли: «Ну, что тебе 
больше других надо? Па кого хва
таешь?».

Стукнула дверь и прервала неве
село© раздумье Усти. Это пришла 
Дарьюшка. В деревне она не жила 
уже года три, работала в столовой, в 
городе.

— Всю родню обошла и к тебе 
заглянуть вздумала,—громко загово
рила она-—Чего это ты, девушка, 
куксишься?

Устя за чаем рассказала давней 
подоужк© о своих огорчениях.

— Что-то руки на дело и© под
нимаются, ровно все тебе опостыле
ло,—жаловалась она.

— Ест, что я тебе, девушка, по
советую,—сказала Дарья, схлебывая 
с блюдца горячий чай.—Ежели сила 
не берет, поедем к нам, в район. 
Народ у нас пе такой, дружный па
род... К человеку относятся не не
здешнему. Я вот работаю старатель
но, так всегда в большом почете. 
Премии постоянно дают, о значке 
хлопочут...

Устя ничего не ответила, но дарь- 
ия совет не выходил из головы, под
толкнул в окончательному решению. 
Улегшись на полати после ухода 
Дарьи, она долго думала, и так и 
этак прикидывала, пока но утвер
дилась на одном: уходить надо. Ру
ки у нее пе ленивые, голова ясная— 
проживет. С любым делом справится.

Желание действовать подняло Ус
тю на ноги задолго до рассвета. Ива 
зажгла огонь, достала с божницы 
давппшнюю ученическую тетрадь ч, 
старательно выводя буквы, стала 
писать заявление о своем желании 
уйти из колхоза. ,

■Вечером на току произошел жар
кий разговор с председателем. Кол
хозники требовали сменить ленивого 
бригадира, послать па молотьбу лю
дей.

— У тебя за спиной десятка три 
по избам отсиживаются,’да по база
рам шляется,—наступала Устя на 
председателя-—А тут одно наше звено 
пластает. До весны что ли молотить 
будем? Пропил совесть-то с друж
ками-приятелями? Того нельзя, дру
гого нельзя послать на работу... Ко
гда перестанешь подлитры собирать?

Председатель, я© вылезая из ход
ка, только отмахивался от Устя. .

— Отстань, смола! Не тебе, а 
ин© колхоз доверши, я за пего и 
отвечаю.

Он зло стегнул лошадь кнутом п 
уехал с тока.

Скоро учили домой и другие. Устя 
переволновалась, устала за долгий 
день и теперь рада была месту. До
мой опа не пошла, осталась ноче
вать в поле.

— Ровно можно бы и проголо
даться, а я и есть не хочу. Только 
расстроил приехал, чорт рыжий! Бу- 
ровишь работу, как бурко, а все 
н© в честь, я© в славу... Да разве 
с таким председателем будем жить, 
как добрые люди живут? Брошу все, 
уйду на производство.

Улегшись па свежей соломе, опа 
н© заметила, как уснула-

Сторож Дементий развел огонь и 
дремал у костра, изредка просыпаясь 
и оглядывая вороха намолоченного 
зерна, трактор, молотилку, разбро
санный по всему току инвентарь, 
темпы© громады ометов.

— Э, да какой леший ночью-то 
в пол© полезет!—подумал он нако
нец.—Пойду-ка лучше залезу в 
омет, всхрапну часок-другой.

Бросив на костер лопатки две зем
ли, он зарылся в солому.

...Устю разбудил дым. Она испу
ганно выбралась из соломы. Один 
омет уже жарко пылал. Окрепший 
ветер рвал огненны© струи и пере
брасывал их на другие ометы-

— Да что же это такое, господи!.. 
Вот беда-то, вот беда-то!—всплесну
ла руками Устя.—А где же старик?

Как-раз в эту минуту Дементий, 
до которого добрался уж© огонь, вы
катился из пылающего омета. Тулуп 
на нем тлел, шапка горела. Он 
вскочил и бестолково заметался, сби
вая с себя горящую солому- Устя 
схватила стоявшее у трактора ведро

с водой и выплеснула е© па Демен
тия. У него тряслись ноги и руки, 
прыгала сизая бороденка. Оп упал 
па четвереньки, и, охая, пополз в 
кусты, подальше от огня.

— Бежать, людей звать!—пронес
лось в ее голове.—По огонь ждать 
по будет- А тут зерна сколько, мо
лотилка, трактор...

Устя схватила вилы и на
бросилась па соломенные завалы, по 
которым огонь мог добраться к зер
ну. Дым захватывал дыхание, огонь 
ослеплял п палил. Летели охапки 
горящей соломы, а она, стиснув зу
бы, бросала и бросала петые копны.

Один ворох спасен. Большая по
лоса голой земли отделяет его от 
пылающих ометов. Устя бросается па 
другой участок. Загорелся платок, опа 
срывает его. Жар спирает дыхание, 
одежда тлеет во многих местах. Обож
женными руками, и© чувствуя бо
ли, Устя вздымает богатырские на
вильники. Только бы успеть пере
хватить огонь, только бы успеть!..

Когда примчалась заметившая по
жар бригада, ометы превратились в 
золу и ветер раздувал ее по полям. 
Изнемогшая Устя лежала на во
рохе спасенного ею зерна и плакала 
облегчающими слезами.

— Устюпька! Устюша,—утешали 
окружавши© е4 колхозники-

— Ведь это что? Ведь это герой
ство!

Прибежавшая на пожар Дарьюшка 
усаживала ее на телегу, заботливо 
поддерживая обожженную руку.

— В районе тебе сразу благодар
ность за такое дело!—нашептывала 
подружке Дарья.

Устя ей ответила тихо:
—- И© говоря. Никуда я не по

еду!

Сухой ЛОТ-

Стахановцы-трактористы Берхотурской МТС (справа налево): 
коммунист К. А. ВАСНИН, П. В. ГЛАЗУНОВ и И. С. ПУЗЫРЕВ с 
отличными и хорошими оценками прошли переаттестацию, получили 
звание трактористов первой категории.

Фото И. ШУБИНА (Облфотохроника).

Усилить работу организаций МОПР
Свердловская областная организа

ция МОПР достигла некоторых успе
хов в интернационально-воспитатель
ной работ© и в организационном ук
реплении своих ячеек. Достаточно 
сказать, что Ленинский и Сталинский 
райкомы МОПР г. Свердловска про
вели за последнее время свыше 300 
докладов о международном положе
нии и задачах МОПР, охватив этими 
докладами более 30 тысяч человек. 
Низовыми агитаторами проведено 
15689 бесед и читок, которыми бы
ли охвачены 175 тысяч трудящихся. 
Сталинский, Тугулымский, Таборип- 

Сысертский, Березовский и 
райкомов МОПР успешно 
и перевыполнили свои 
планы, 

районным

отношение. Некоторые члены прези
диума и пленума обкома МОПР, как, 
например, тт. Погадаев, Вершинин и 
Андреева, совершенно самоустрапи- 

работы в обкоме МОПР и ве 
первичных организациях аб- 
нпкакой работы. Члены прэ- 
обкома МОПР тт. Зудин, 

также недостаточно помо- 
в его работе, ог-

Сталинской и 
организациям 

при-

ский, 
ряд других 
выполнили 
финансовые 
Сысертской
МОПР за 1гх хорошую работу 
суждено красное переходящее знамя 
Свердловского обкома ВКП(б). Цент
ральный комитет МОПР СССР на
градил председателей этих райкомов 
тт. Агафонова и Григорьева грамота
ми «Активист МОПР».

Паряду с этим в работе областной 
организации МОПР имеется ряд серь
езных недостатков. Систематически 
пе выполняется финансовый план: в 
1939 году он был выполнен лишь 
па 62 проп., в 1940 году—на 66,7 
проц., в январе текущего года'—
только на 50 проц. Президиум ЦБ 
МОПР СССР устанавливал срок обме
на членских билетов МОПР цо Сверд
ловской об.частй с 15 июля по 1 ок
тября 1940 года, обком МОПР не 
обеспечил проведение этого важней
шего организационного и политиче
ского мероприятия в установленный 
срок. Основное требование ПК МОПР 
СССР о том, что обмен билетов дол
жен проходить па основе разверты
вания агитационно-массовой работы 
среди членов и организаций МОПР 
пе было осуществлено, В результате 
до сих пор пе обменены членские 
билеты у 35—40 тысяч членов 
МОПР. Председатель Артипского рай
кома 
толь 
хина, 
кома
Верхотурского райкома тов. Голоми- 
дин и ряд других проявили к этому 
важному мероприятию недопустимое

МОПР т. Пушкарев, председа- 
А рамил ьского райкома т. Выо- 
председатель Буткниского рай- 
тов. Берсенев, председатель

крайне слабо. Пз 54 гор- 
райкомов, имеющихся 

соревнуются между со- 
34. Не проводилась про-

пропаганды 
укрепления 
трудящихся 
необходима 

за хлеб, за

.тиеь от 
ведут в 
солютно 
эидиума 
Артегов
гают обкому’ 
рапичившись лишь посещением за
седаний президиума обкома.

Социалистическое соревнование 
между райкомами и ячейками МОПР 
развернуто 
ксмов и 
в области, 
бой ТОЛЬКО
верка выполнения социалистических 
обязательств, не подведены итоги и, 
таким образом, социалистическое со
ревнование в большинстве соревную
щихся райкомов МОПР носит фор
мальный характер.

Теперь, в обстановке второй миро
вой империалистической войны, как 
никогда, возросли задачи 
интернационализма, 
братской солидарности 
всего мира; как нтокогда, 
помощь борцам за мир,
свободу пародов. В тюрьмы капитала 
загнаны сотни и тысячи револю
ционных борцов. Онп и их семьи 
ждут помощи.

Помня о своем интернациональном 
долге, мы должны всемерно укреп
лять организации МОПР. Широко 
должпо быть развернуто интернацио
нальное воспитание трудящихся. 
Надо усилить поступлеппе средств в 
помощь борцам революции.

Советский парод приступил к осу
ществлению грандиозного народно
хозяйственного плана четвертого года 
третьей сталинской пятилетки. В 
борьбе за его выполпенш* свое место 
должны запять и организации МОПР. 
об’единяющпе миллионы рабочих, 
колхозников, интеллигентов. Перед | 
нами поставлена задача — реши
тельно поднять уровень массовой 
работы и активно участвовать в осу
ществлении решений XVIII Всесоюз
ной партийной конференции.

Н. ТОКМАКОВ.
Инструктор ЦК МОПР СССР.

Что расшатывает дисциплину
С радостью шла городская и кол

хозная молодежь в школы ФЗО, ро
лов обещали обеспечить всем необ
ходимым нашу группу забойщиков.

медленны© и железнодорожные учи
лища. Подавляюще© большинство на-

А на дело забои не освещены, хотя 
там должны работать в дв© сиены

ших учащихся—добровольцы. Он.ч 
пришли к лам, горя желанием 
стать квалифицированными рабочими 
и стахановским трудом на производ
стве служить родине.

Эго — важнейшая предпосылка 
крепкой, сознательной дисциплины 
учащихся. Однако в пашей школе 
ФЗО с дисциплиной далеко но благо
получно. Каждый день наблюдаются 
прогулы; есть и такие ученики, ко
торые систематически нарушают 
учебную дисциплину. Так, например, 
ученик 3-й группы забойщиков Зы
кин и ученик 10-й группы Рынка- 
лов сделали по 8—10 прогулов, они 
ж© замечены в мелких кражах. Бы
ли случаи самовольной отлучки уча
щихся из школы. Так, ученики 
Яковлев, Чучкалов, Попков и Быков 
самовольно уезжали па несколько 
дней домой, в Богдановичи, Сухолож
ского района.

Что расшатывает дисциплину? Во- 
первых, директор школы тов. Газин 
недостаточно требователен, терпимо 
относится к грубейшим нарушениям 
дисциплины. Проделки Зыкина и 
Рычкалова до сих пор остаются без
наказанными. Яковлев, Чучкалов и 
другие, вернувшись из самовольной 
отлучки, получили сравнительно 
мягкие взыскания: предупреждения, 
на вид и т. п. Понятно, что это по 
послужило уроком для других учени
ков. II вскоре ученики Самохвалов, 
Усов и Дудин самовольно уехали в 
Егоршинский район, были там це
лую педелю. П это, кстати сказать, 
тоже сошло безнаказанным, директор 
не принял никаких мео в отношения 
Самохвалова, Усова и Дудина.

А главным образом подрывают дис
циплину различны© неполадки в ор
ганизации производственного обуче
ния. Директоры предприятий треста 
Союзаебедт но заботятся о том, что
бы выделить рабочие места, хороший 
инструмент и т. и. Например, дирек
тор Северного ртдоуправленшя т. Ле- 
тягшз л главный аажеае© ». Варе-

40 наших учеников, перфораторные 
молотки, шланги и другой инструмент 
выдается негодный и т. д. Бывает, 
что из-за недостатка инструмента ра
боты срываются. Так, например, 15 
учеников недавно простояли без дела 
целиком всю смену потому, что зав. 
механической мастерской тов. Захаров 
пе дал бурильных молотков.

— Добрые молотки нужны своим 
бурильщикам, а вам ладно худые,— 
заявил он.

Подобная же картина и на Южном 
рудоуправлении. Директор т. Голевин 
и главный инженер тов Данелюк два 
месяца н© могут выделить забой для 1 
самостоятельной работы учеников. II 
они занимаются тем, что «бурят» 
по несколько раз одну и ту же по
роду, переваливая ее с места на ме
сто. Конечно, такая бесплодная «ра
бота» не заинтересовывает ребят.

Много и бытовых неполадок. На
чальник коммунального отдела т. Ли- 
сплин невнимательно отнесся к под
готовке общежитий для школы ФЗО. 
Ни в одном из общежитий нет. на
пример, сушилок. Около общежитий 
полная антпеапптарпя, по горкой 
хоз, исправно получая со школы день
ги за очистку, свою работу но вы
полняет. Нет должного порядка и в 
работе столовой, директор которой 
тов. Чернозипупннков никак не удо
сужится устранить толкучку, очере
ди при выдаче обедов.

Обо всей этом Асбестовский горком 
ВЕП(б) должен знать. По и он но 
оказывает необходьного внимания 
школе.

Надо покончить с этими недостат
ками и обеспечить нормальные усло
вия работы школе. Тогда мы добьем
ся высокой сознательной дисциплины 
и успешного производственного обу
чения будущих квалифицированных 
рабочих асбестовой промышленности.

М. РАЗУЕВ.
Мастер Асбестоаской школы 
ФЗО № 13.

ФЕЛЬЕI ОН

Машина 
времени

(Киносценарий)

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ
Инженер Сидоров приехал из коман

дировки. Он задумчив. Строгий на
чальник спрашивает кратко: «Ваши 
выводы?». Инженер молча садится 
и пишет. В изнеможении бросает 
перо. Приятели замечают—оп болен. 
Его посылают в амбулаторию. Над 
рукописью склоняются встревожен
ные люди. Читают. Возгласы изумле
ния, испуга. Текст написанного ин
женером:

«Докладная записка о выводах об
следования.

У попа была собака. Оп ее любил. 
Опа с’ела кусок мяса. Оп ее убил. 
В землю закопал, надпись написал: 
«У попа была собака, оп ее любил 
и т. д.». Так без конца.

Инженер Сидоров».

ЧАСТЬ ВТОРАЯ
У телефонных аппаратов врач в 

белом халате и суровый начальник 
учреждения. Пз больницы сообщают: 
инженер в здравом разуме. Просят пе 
беспокоить визитами. Надпись: «Как 
решить загадку странной рукописи?».

Голос дпктора: Пам поможет толь
ко машина времени. Небольшое путе* 
шествие в прошлое.

На экране районный центр Шаля. 
1937 год. Тихая улица. Распугивая 
мирно пасущихся свиней и кур. идет 
торжественная процессия сотрудни
ков райзо. Они празднуют закладку 
нового здания—ветеринарной амбула
тории. Рртовотитель. приняв грациоз
но-величественную позу, гарцует пе
ред фотоаппаратом. Сияя, оп говорит 
секретарю: Передайте местной прессе, 
мы начинаем строительство ветамбу- 
латории, которая стоит 30 тысяч 
рублей. Все деньги получены.

Шаля. Зима 1937 года. Кабинет 
зав. райзо. Заведующий, развалясь в 
кресле, дает интервью корреспонден
ту:—Новости? Начинаем стройку вет- 
амбулатории. Отпущена 31 тыс. руб
лей. Уже известно? Ничего вам неиз
вестно. Это еще 31 тысяча рублей. 
Да, совершенно новые. Можете обра
довать общественность. Раздраконим, 
развернем, провернем. До свиданья.

Шаля. 1939 год. Руководитель 
райзо диктует секретарю: Наблюдает
ся начало успешного разворота нА 
полную мощность стройки ветамбула- 
тории, на каковую имеется дополни
тельное доассигповаппе в сумме 
10.800 рублей.

1940 год. Купэ поезда. В нем 
зав. Шалинским райзо тов. Шипицин. 
Хлопает по плечу собеседника. Покро
вительственным топом: Да, батенька1, 
размах. Творим, творим. Вот и в 
этом году получили еще 11.800 руб
лей па сооружение ветеринарной 
амбулатории.

1941 год. Строгий начальник уч
реждения вызывает инженера Сидоро
ва:—Дорогой мой. Кажется в этой 
самой Шале у нас чего-то строится. 
Да? Пу, вот видите, как я знаю 
периферию. Поезжайте, посмотрите.

Шаля. Место стройки знаменитой 
амбулатории. Неуклюжее, недоделан
ное здание. Тов. Шипицин гордо по
казывает плоды своих трудов. Вдруг 
страшный грохот. Пыль, треск, воп
ли. У дома рухнула крыша. Надпись: 
«А в это время...».

Свердловск. Кабинет строгого на
чальника. Он рассматривает предпи
сание: «Ассигновать Шале в 1941 
году па достройку амбулатории 
27.900 рублей». Удовлетворенно ки
вает головой: Ах, эта Шаля! Вечно 
чего-то там строят. Сколько у них 
бодрости, сколько энергии. Ассигно
вать, ассигновать.

* * *

Па этом сценарий обрывается, так 
как авторы его попали в творческий 
тупик. Желая разгадать загадку ин
женера Сидорова, опп никак по могут 
закончить своего произведения. По
лучается кино-повесть о попе и со
баке.

Несмотря па элементы фантастики, 
новый сценарий проникнут духпм 
реализма. Вымышлено лишь одно 
лицо—инженер Сидоров. Что касает
ся строгого начальника, можем на
звать его фамилию—пач. ветеринар
ного управления облзо тов. Чертп- 
щев.

Как сообщили нашему корреспон
денту, коллектив, работающий над 
фильмом, задумал цикл картин под 
обшей рубрикой «Непомнящие». В 
ппх будет рассказано еще о некото
рых пачальппках. О тех, что беско
нечно пересаживают с места на 
место давно обанкротившихся по.тчи* 
ненпых, дают по сто раз одни и те 
же директивы, без всякой надежды 
па их выполнение и т. д. и т. п.

Как говорится, спешите видеть. 
Контрамарки больше чем на один раз 
недействительны. Это вам не вете
ринарное управление.

Юр. ЧАП.
-----------О-----------

ИСПЫТАНИЕ 
АВТОПОДАТЧИКОВ 

НОВОГО ТИПА
БЕРЕЗОВОК. 5 апреля (по теле

фону). Как известно, в автоподат
чик знатного проходчика Тучина ме
ханик рудника имени Лепина тов. 
Волченко, механик рудника имени 
Кирова тов. Еремин и проходчик ста--' 
рательского рудника тов. Пономарев 
внесли ряд ценных новшеств.

Па руднике им Кирова состоялось 
производственное испытание автопо- 
датчиков, усовершенствованных тт. 
Ереминым и Пономаренко.

Конкурсная комиссия под пред
седательством зам. главного инжене
ра треста тов. Дубровского дала вы
сокую опенку этим автоподатчикам. 
Сейчас они передаются в централь
ную мастерскую треста для серий
ного производства.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ 
И АФРИКЕ

Дневник военных действии
На аигло-гфмансвом фронте отме

чается значительная активность 
авиация воюющих сторон. В ночь на 
4 и на 5 апреля крупные соединения 
германских бомбардировщиков вновь 
бгайардировали важные в военном 
отношении об’екты Бристоля. Бом
бардировке подвергся также порт 
ГреЗт-Яриут. Продолжались военные 
операции на море. Сообщается о по
теплении нескольких английских 
торговых судов.

В ночь на 4 и на 5 апреля круп
ные соединения ангаийских бомбар
дировщиков атаковали военно-мор
скую базу Брест (Франция), где ук
рылись германские линкоры «Шарц- 
горст» и «Гнейзенау». Некоторые 
английские самолеты сбросили бомбы 
е небольшой высоты. Бомбы круп
ного калибра падали между кораб
лями.

На албанском фронте происходили 
бои местного характера.

В Северной Африке итало-герман- 
сжие врйска, после занятия Бенгази, 
согласно сводке германского коман
дования, преследуют английские вой
ска, отступающие к северу.

Морской обозреватель агентства 
Рейтер сообщает о дальнейших пе
ребросках германских войск в Ли
вию. Полагают, что большинство 
транспортных судов с германскими 
войсками вышло из порта Салерно» 
ла западном побережье Италии, и 
направилось вокруг Сицилии в тер
риториальные воды Туниса. Отсюда 
они получили возможность, продви
гаясь вдоль побережья, достигнуть 
Триполи.

В Восточной Африке англий<жив 
войска, наступающие к югу от Ас
мары, валяли абиссинский город 
Адуа-

5 апреля (ТАОС).

Английская печать 
о германских силах 

в Ливии
ЛОНДОН, 4 апреля (ТАСС).
Касаясь эвакуации англичанами 

Бенгази, газета «Ныос кроникл» пи
шет, что некоторая часть германских 
войск была высажена на ливийском 
цобережье в заливе Сидра (Большой 
Сирт) между Триполи и Бенгази. 
Йемцы, невидимому, переправили 
танки на судах, вероятнее всего из 
Сицилии, под покровом темноты. Воз
можно также, что некоторое число 
войск и танковых экипажей было 
переброшено воздушным путем. По 
■первым признакам операции против
ника в Ливии носили лишь разве
дывательный характер, но теперь до
пускают, что в этих операциях при
нимает участие более двух дивизий.

Бардоши—премьер-министр 
Венгрии

БУДАПЕШТ, 4 апреля (ТАСС).
Как сообщает Венгерское теле

графное агентство, министр ино
странных дел Ветрил Бардоши на
качен премьер-министром венгер
ского правительства с сохранением 
Портфеля министра иностранных дел. 
Остальные члены правительства ос
тались на своих прежних постах,

.1

Беседа Мацуока 
с Гитлером

БЕРЛИН, 4 апреля (ТАСС)
Как сообщает Германское инфор

мационное бюро, министр - иностран
ных дел Японии Мацуока, прибыв
ший сегодня из Рима в Берлин, был 
принят Гитлером в присутствии Риб
бентропа.

Положение в Югославии
Об'явленив Белграда, Загреба 

и Любляны открытыми городами
БЕЛГРАД, 4 апреля (ТАСС).
Югославское телеграфное агент

ство сообщает: «Мы уполномочены 
'официально опубликовать следующее: 
в числе ряда мер, продиктованных 
королевскому правительству нынеш
ней обстановкой, правительство ре
шило, что если наше государство 
окажется в состоянии войны» Бел
град, Загреб и Любляны будут об’яв- 
лены открытыми, незащищенными 
городами. В случае, если мирные 
усилия, проводимые королевским пра
вительством, не приведут к желае
мым результатам и возникнет война, 
королевское правительство сообщит 
об этом решении обычным порядком 
всем заинтересованным воюющим го
сударствам».

Затемнение в Белграде
БЕЛГРАД, 4 апреля (ТАСС).
Вчера в Белграде впервые было 

проведено затемнение. Белградское 
радио в 8 часов вечера предупреди
ло всех жителей о том, что город 
будет затемнен. В 9 часов вечера

К ВОПРОСУ О КОНВОИРОВАНИИ ВОЕННЫМИ 
КОРАБЛЯМИ США ГРУЗОВЫХ ПАРОХОДОВ

НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля (ТАСС).
Как передает агентство Ассоши- 

эйтед Пресс, сенатор-демократ Уилер 
(штат Монтана) заявил представи
телям печати о создании специально
го комитета с целью препятствовать 
правительству «предпринять послед
ние шаги, приближающие США к 
активному участию в войне». В со
став комитета вошли девять членов 
конгресса.

По словам Уилера 75 сенаторов и 
членов палаты представителей на

БЕСЕДЫ БРУК-ПОПЭМА С АДМИРАЛОМ ХАРТОМ
НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля (ТАСС).
По сообщению агентства Юнайтед 

Пресс, главнокомандующий 'англий
скими вооруженными силами на 
Дальнем Востоке Брук-Попэм обсуж
дал в беседах с американским адми
ралом Хартом и трутами американ

Заявление 
Рузвельта

ВАШИНГТОН, 4 апреля (ТАОС).
Рузвельт в беседе с представите

лями печати заявил, что он за по
следнюю неделю выделил на 
500 млн. долларов военных мате
риалов из имеющихся в наличии для 
отправки за границу на основе за
кона о передаче взаймы или в арен
ду оружия. На этой неделе ассигно
вано еще 500 млн. долларов на ос
нове этого закона для постройки 
212 грузовых пароходов и свыше 
50 стапелей на судостроительных 
верфях. Рассматривается вопрос об 
ассигновании еще от 1,5. до 2 млрд, 
долларов на закупку дополнительного 
количества военных материалов и 
сельскохозяйственных продуктов на 
основе закона о передаче взаймы или 
• аренду оружия.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ЛОНДОН, 4 апреля (ТАСС).
Агентство Рейтер сообщает, что в 

Ираке произошел государственный 
переворот. Положение в стране ос
тается еще неясным, известно лишь, 
что во главе нового правительства 
стоит Рашид Али Гайлапи, который 
захватил власть в Багдаде. Насколь
ко известно в Лондоне, отставка 
прежнего премьер-министра генера
ла Таха Аль-Хашими не была при
нята регентом и последний никому 

белградская электростанция выклю
чила свет во всем городе. Первое 
затемнение продолжалось 20 минут. 
Второе затемнение, начавшееся в 
11 часов 30 минут вечера, также 
продолжалось 20 минут.

Заявление Мачека
БЕЛГРАД, 4 апреля (ТАСС).
Как сообщает Югославское теле

графное агентство, вчера в Загребе 
состоялось совещание руководящих 
хорватских деятелей, в котором при
няли участие руководитель «Хор
ватской крестьянской партии» Мачек, 
его заместитель Копгутич, генераль
ный секретарь этой партии Крневич 
и бан Хорватской бановины Шуба- 
шпч.

Мачек сделал заявление, в кото
ром отметил общность интересов сер
бов и хорватов. Мачек указал, что 
при нынешнем сотрудничестве хор
ватов с. сербами все завоеванные 
ранее хорватами права не только 
будут уважаться, но будут еще бо
лее расширены.

После совещания Мачек выехал в 
Белград.

частном заседании решили поддер
жать внесенную в сенат резолюцию, 
направленную против конвоирования 
американскими военными кораблями 
грузовых пароходов.

3 апреля на пресс-конференции 
корреспонденты спросили секретаря 
Рузвельта Эрли, верно ли, что аме
риканские военные корабли уже на
чали конвоировать суда, направляю
щиеся в зоны военных действий. 
Эрли ответил, что ему об этом ни
чего неизвестно 

скими военными руководителями во
прос о возможности использования 
Соединенными Штатами Сингапура. 
Во время этих бесед обсуждались 
Т31(же вопросы координации англий
ской, американской и голландской 
обороны на Дальнем Восток®.

Аресты итальянцев 
в Америке

НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля (ТАСС).
По сообщению агентства Юнайтед 

Пресс, американские власти аресто
вали в Кристобале (зона Панамского 
канала) итальянского консула Бру
ни, трех сотрудников итальянской 
судоходной компании и трех офице
ров итальянского парохода «Конте 
Бианкомано» в связи с актами са
ботажа на пароходе. Власти Гваяки- 
ля (Эквадор) арестовали команду 
германского парохода «Керито».

США отклонили германский 
и итальянский протесты

НЬЮ-ЙОРК. 4 апреля (ТАСС).
По сообщению агентства Юнайтед 

Пресс, правительство США отклони
ло германский и итальянский про
тесты по поводу конфискации па
роходов этих стран в США.

ПЕРЕВОРОТ В ИРАКЕ
не поручал формирование нового ка
бинета.

Захват государственных учрежде
ний в Багдаде произошел в то вре
мя, когда парламент был распущен, 
а регент выехал из столицы. Отно
шение провинций в перевороту так
же еще неясно. Английское прави
тельство в настоящее время рассма
тривает вопрос об отношении к но
вому правительству Прака.

ПРИЕМ РУЗВЕЛЬТОМ 
ВЕНГЕРСКОГО И 
ЮГОСЛАВСКОГО 
ПОСЛАННИКОВ

ВАШИНГТОН, 5 апреля (ТАСС).
Рузвельт принял нового венгер

ского посланника де Гика и югослав
ского посланника Фотича.

ВОЙНА 
В КИТАЕ

Обзор с 27 марта по 4 апреля
Центром военных действий за по

следнее время являлась северная 
часть провинции Цзянси. Бои про
исходили преимущественно западнее 
Наньчана. Еще в середине марта 
60 т. японских солдат предприня
ли в этом районе при поддержке 
авиации и танков наступление с 
целью устранить создавшуюся угро
зу Наньчану со стороны китайских 
войск. Японское командование пы
талось применить метод молниенос
ного удара, однако наступление не 
увенчалось успехом. На первом эта
пе наступления японские войска за
няли ряд важных в стратегическом 
отношении пунктов, в том числе го
рода Фынсинь, Гаоань и Шангао. 
Дальнейшее продвижение японских 
войск было приостановлено. Наступ
ление велось тремя колоннами, две 
из которых понесли серьезное пора
жение и с 27 марта начали отступ
ление, во время которого оставили 
много оружия.

В результате контрнаступления 
китайские войска к 30 марта снова 
заняли ТПангао, Гаоань, Фынсинь и 
ряд других пунктов.

В Южном Китае продолжаются 
бои местного характера, на северо- 
восточном побережье провинции Гуаи- 
дун в районе залива Ха-нхай. В на
чале недели японцы высадили десант 
в района Цзеши (в 150 клм. северо- 
восточнее Гонконга). Заняв город 
Луфын, японские войска продвигают
ся дальше на север.

В Северном Китае боп происходи
ли с переменным успехом в провин
ции Суйюань, южнее города Баотоу, 
куда японцы перебрасывают под
крепления. Бои идут также в южной 
части провинции Шаньси. (ТАСС).

Забастовки в США
НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля (ТАСС).
Забастовки в важнейших отраслях 

промышленности, в том числе рабо
чих компании «Аллис Чалмерс» в 
Мильвоки и 400 тысяч горняков, 
продолжаются. Представители кон
гресса производственных профсоюзов 
заявляют, что забастовка 14 тыс. 
рабочих завода «Пнтернешенл Хар
вестер компани» может возобновить
ся, так как администрация начала 
преследовать членов профсоюза.

В результате забастовки пол
ностью приостановлена работа на 
заводах Форда в Дирборне (штат Ми
чиган), несмотря на то, что там 
сконцентрировано много полицейских 
и вооруженных штрейкбрехеров. 
Около 300 вооруженных штрейк
брехеров напало на рабочие пикеты. 
Ранено 40 человек. Па заводы допол
нительно послано около 500 поли
цейских.

Решение палаты 
депутатов Чили

НЬЮ-ЙОРК, 4 апреля (ТАСС).
По сообщению агентства Ассоши- 

эйтед Пресс, несмотря на возраже
ния президента Агирре, палата де
путатов Чили одобрила законопроект, 
предоставляющий амнистию всем ли
цам, осужденным по политическим 
процессам. Законопроект разрешает 
также реакционным генералам 
Пбаньесу и Харере, высланным в 
августе 1939 г. из Чили за руко
водство неудавшимся военным пере
воротом, вернуться в страну.

Сегодня—начало гимнастических
соревнований комсомольцев

Учащиеся Ново-Лялинской шко
лы № 1 деятельно готовятся к 
Всесоюзным гимнастическим со
ревнованиям. Организовано 5 гим
настических десяток. На снимке: 
занятие комсомольской десятки. 
Проделывает гимнастическое уп
ражнение ученик Е. КУДРЯВЦЕВ.

Фото И. ШУБИНА. 
(Облфотохроника).

ТЕАТРЫ
ЛЕТОМ

Вчера начальник областного от
дела искусств то®. Голодин вернулся 
из Москвы. Он сообщил нам:

— Согласован план летних га
стролей театров. Свердловский театр 
Музыкальной комедии с первых чи
сел июня начинает работу в Москве, 
в парке Центрального Дома Красной 
Армии.

Театр оперы и балета имени А. В. 
Луначарского в июле—августе будет 
гастролировать в Воронеже. Драмати
ческий театр, в порядке соревнова
ния двух городов, поедет в Новоси
бирск.

В Свердлове® приедет новосибир
ский драматический театр «Красный 
факел» со спектаклями: «Гамлет», 
«Петр I», «Евгения Гранде», «Дядя 
Ваня», «Испанцы» (Лермонтова) и да.

НОВЫЕ ТОВАРЫ 
ШИРПОТРЕБА

ПОЛЬСКОЕ, 3 апреля (по теле
фону). Предприятия местной про
мышленности и промкооперация По
повского района выпускают новые 
товары широкого потребления. По- 
левской промкомбинат освоил вы
пуск кровельной черепицы из отхо
дов железа. Изготовлена первая пар
тия ее в количестве 20 тыс. штук. 
Производственная артель «Заря» го
товит к открытию мастерскую по 
выработке роговых гребней и гре
бенок. А. П. ПОЛЕЖАЕВ.

ПО СТРАНИЦАМ
★ Передвижные домики для ле

сорубов строятся на лесозаготов
ках Уралмашзавода в Верхне- 
Пышминском районе. Каждый до
мик рассчитан на И человек. До
мики перевозятся тракторами. 
(«Красное знамя»).

-й- Первую партию кефира выпу
стил Алапаевский молочный за
вод. («Алапаевский рабочий»),

тй- 51 радиоприемник будет 
установлен в нынешнем году в 
колхозах Серовского района. («Се- 
ровский рабочий»).

★ 220 центнеров золы и другие 
удобрения собраны для весепне-

Сегодня начинаются всесоюзные 
массовые гимнастические соревнова
ния комсомольцев. Во всех спортив
ных залах Свердловска с утра до 
позднего вечера будут выступать 
гимнасты—участники соревнований. 
Одними из первых (в 10 часов утра) 
яачнут выступления команды гим
настов Горного института. В 12 ча
сов дня соревнования начнутся в 
спортзале «Локомотив», в клубе 
«Профинтерн», на Уралмашзаводе и 
в учебных заведениях.

Большой праздник состоится в 
Уральском индустриальном институте 
имени С. М. Кирова. Здесь гимнасты 
выступят сразу в пяти залах. Сту
денты хорошо подготовились к со
ревнованиям. Гимнасты будут сорев
новаться в упражнениях нз равно
весие, прыжках и лазании по ка
нату.

По предварительным данным, в 
первый день всесоюзных гимнасти
ческих соревнований выступит около 
5.000 свервтовсжих комсомольцев- 
гимнастов.

НАГРАЖДЕНИЕ АКТИВИСТОВ 
КОМСОМОЛЬСКОГО КРОССА
Вчера Свердловский обком ВЛКСМ 

получил из Москвы значки, которыми 
ЦК ВЛКСМ наградил активных участ
ников п организаторов первого Все
союзного комсомольского лыжного 
кросса. Значком «Активист комсо
мольского кросса 1941 года» награж
дено 85 комсомольцев нашей области. 
В их числе секретарь Свердловского 
обкома ВЛКСМ Харламов, командир 
лыжной пятерки Уральского индуст
риального института тов. Сысолетин, 
комсомолка тов. Ярина из колхоза 
«Авангард», Первоуральского района, 
и другие.

А. С. СЕРАФИМОВИЧ В РЕВДЕ
РЕВДА, 5 апреля (соб. корр.). 

Вчера в Ревду приехал А. С. Сера
фимович. Состоялись две встречи 
писателя с рабочими Среднеураль
ского медеплавильного в метизно- 
металлургического заводов з с ин
теллигенцией города.

ВЫСТАВКА О П. МОРОЗОВЕ
Сегодня в Свердловском областном 

музее революции открывается фото
выставка, посвященная жизни и 
борьбе юного ленинца Павлика Мо
розова. На выставке портреты 
П. Морозова, снимки с документов— 
всего около 100 экспонатов.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ
Вчера, 5 апреля, в 3 ч. 05 

мин. по местному времени при
боры Свердловской сейсмической 
станции отметили землетрясение 
средней силы на расстоянии 1970 
километров от Свердловска. По 
предположения^. станции очаг 
землетрясения лежит в районе 
гор. Алма-Ата. Смешение почвы в 
Свердловске—20 микрон.

3. Вейс-Ксенофонтова.

РАЙОННЫХ газет
посевной кампании школьниками 
Петрокаменского района. Сбор удо
брений продолжается. («Новая 
жпзнь»).

★ На 7.500 тысяч рублей това
ров и продуктов приобрели за 
первый квартал 1941 года трудя
щиеся города Алапаевска в ме
стных магазинах. («Алапаевский 
рабочий»).

★ Жители квартала № 16 г. Бе- 
резовска лишь за 4 дня купили 
68 кустов акаций, и 24 куста жи
молости для озеленения. («Бере
зовский рабочий»).

Закончилось первенство Сверд
ловского горного института по 
гимнастике. На снимке: упражне
ние на параллельных брусьях 
студентки горно-механического 
факультета К. БОЯРИНЦЕВОЙ, 
занявшей первое место по четвер
тому разряду.

Фото Л. ВЯЖЛИНСКОГО.

ОЛИМПИАДА 
МАТЕМАТИКОВ

Свердловский государственный 
университет совместно с гороно про’ 
вез для учеников 10-х классов олим
пиаде по математике. Подве
дены итоги второго тура. В первом 
туре участвовали 19 человек, во 
втором—14. Особо выделился ученик 
школы № 7 Н. Скрябин. Предложен* 
ные на олимпиаде задачи значитель’ 
но превосходили по своей трудности 
задачи, даваемые на конкурсных 
испытаниях прп поступлении в уни
верситет. Олимпиада показала, что 
участники второго тура имеют хоро
шую математическую подготовку.

ИЗВЕЩЕНИЯ
7 апреля, в 7 час. вечера, в клу

бе им. Дзержинского (городок Че
кистов) открывается 4-я областная 
конференция МОПР. Пригласи
тельные билеты—в райкомах 
МОПР.

7 апреля, в 8 час. веч., в Доме 
партпросвещения им. Л. М. Кага
новича, состоится лекция тов. 
Жарковой: «Партия большевиков в 
период иностранной военной ин
тервенции и гражданской войны» 
(2-я лек.).

Сегодня, в 6 час. вечера, в ки
нолектории музея Революции со
стоится лекция на тему: «Роль 
большевиков Урала в разгроме 
Колчака». Разовые билеты можно 
приобрести в кассе музея.

Сегодня, в 11 час. дня, в Доме 
партпросвещения им. Л. М. Кага
новича лекция т. Рушкис: «Пар
тия большевиков в период импе
риалистической войны», «Вторая 
революция в России» (лек. 2-я) 
высшее звено.

Сегодня, в И час. дня, там же, 
лекция т. Рабчук: «Раздел мира 
между союзами монополистов и 
великими державами».

Сегодня, в 11 час. дня, там же, 
лекция т. Жукова: «Политическая 
реакция в 80 гг. XIX в.», «Борьба 
марксизма с народничеством».

Завтра, в 7 час. веч. в Доме 
культуры железнодорожников им. 
Андреева (малый зал) очередное 
занятие кинолектория. Третья 
лекция по ХИ главе Краткого кур
са истории ВКП(б). После лекции 
кино: «Большая жизнь».

Ответственный редактор 
И. С. ПУСТОВАЛОВ.

ТЕАТР 
ОНЕРЫ и БАЛЕТА 

имени 
А. В.

Луяачороког» 
Тел. Д1-33-51 
Иач.» 8 ч. ЗЭм.з. 
8-1"У вместо о

Кихот идет 
Партию герце 

В.

СЕГОДНЯ» утро,
ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН 

вечер, вместо об'яв
ленного спектакля Фауст 
идет спектакль

ДОЧЬ НАРДИНАЛА 
5‘явленного спектакля Дон- 
спектакль РИГОЛЕТТО. 

1га исполняет орденоносец 
ГУСЕЛЬНИКОВ.

Драматиче
ский театр 

Тел; Д1-69-28
Д1-30-86 

Касса открыта 
с 2 час. да» 

Иач. в 8ч.30м.в.

СЕГОДНЯ» 
■утро? абонем. 17» 

В СТЕПЯХ УКРАИНЫ 
вечер, вне абон..

ЖИВОЙ ТРУП
8-1У, вне абонем., 

В СТЕПЯХ УКРАИНЫ

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-19-46
Нач. в 8ч. 30и.в.

Абонемент 24

Абонементы 
места 8-1V в

СЕГОДНЯ,
утро, абон. 7 И 24, 

СОЛОВЬИНЫЙ САД 
вечер, абонем. 22,

ПАГАНИНИ
8-1V, абоп. Ю и 23, 

НИЩИЙ СТУДЕНТ 
прикрепляется не места в 
пассе театра.

Ю и 23 прикрепляются на 
кассе театра.

Театр юных 
зрителей

Тел- Д1-36-90

нач. в 8
ПИ

8-1V, нач. в 4 
ПИ

СЕГОДНЯ, 
нач. в 12 дня, 
абон. 36, 

ПИОНЕР 
ПАВЕЛ МОРОЗОВ, 

час. вечера.
ОНЕР ПАВЕЛ МОРОЗОВ 
час. дня, абон. 34, 
ОНЕР ПАВЕЛ МОРОЗОВ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ. Тел. Д1-09-88.
Сегодня открытие передвижного 
театра эстрады и миниатюр ОЧЬ 
ПЕР-Д С»ДиМ“-водевиль Чехова. 
«Одну минуточку» — комедия, 
«Тоянснрипиия» — миниатюра, 
«Извините за беспокойство* 
— скетч. Шутки: «Сон», «Шивеаь», 

«Разбойники» и др.
Цыганские романсы — Кпасавии. 
Балет—Млодзилская, Кудрина, 

Лчихкпв.
Цены от 3 до 10 руб.

По коллективным заявкам скидка. 
Начало в 9 час. вечера.

8—Вечер из пропав, лаур. сталинской пре
мии ШОСТАКОВИЧА. Фортепианный квин

тет, 5-я симфония.
Дирижер А. ФРИДЛЕНДЕР, 

Цены от 2 р. до 6 руб. 
Начало в 9 часов вечера.

Иинотеатр 1 РуСЛЗН Ц ЛЮДМИЛЭ
И1ЮД 1 Нач.: 10. 11, 12, 1, 2. 3, 4, 

Тел- Д1-22-25 1 5. 6-30, 8, 9-20, 10-40.,
На-днях: СЛУЧАЛ В ВУЛКАНЕ

Ьинотеатр

Октябрь
Тел. Д1-02-66
Деткино: ЧЕ^

Валерий Чкалов
Нач.: 1-40, 3-30. 5-30, 7-15.

9. 10-45.
ГВЕРТЫЙ ПЕРИСКОП 
1ач.: 10, 11-50.

Кинотеатр
Севкино 

тел. Д1-47-43

Скоро: БОГД^

Концерт-вальс
Нач.: 10. 11. 12-10. 1-20. 
2-30. 3-40. 4-50, 6. 7, 8-10, 

9-20, 10-30.
1Н ХМЕЛЬНИЦКИИ

Кинотеатр

Рот фронт
тел. Д1-93-85
Деткино: СЕ4

Нач.: 9-Г

Концерт-вальс 
Нач.: 3-50. 5-10. 6-30, 7-50, 

9-10. 10-30.
НАДЦАТИЛЕТНИЕ. 
0, 10-45, 12, 1-15, 2-30.

Г

I.

Дирекция.

Официальные оппоненты: профессор- 
доктор медицинских жаун Медведев 

И. И., профессор Ратнер Л. М.

С диссертациями можко мяакомкться 
утра до 7 час. вечера.

. Воевврачом 1-го ранга ВЕКСЛЕР 
Г. Я. ва тему:

Материалы по газовому 
наркозу (завись азота).
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СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

Медицинский Институт
ОБ «ЯВЛЯЕТ

О ПУБЛИЧНОЙ ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицинских наук 
на открытом заседании Ученого Совета (площадь Комму

наров. малая аудитория)
<б апреле 1041 »., в 1 час. 80 инн. вечери.

И

$ Клуб имени Сталина наУВТМ

К сведению зрителей

ТРЕБУЕТСЯ

ИТОЬ>ЯВЛЕНиЙ телеф. Д1 -89-05,

приборами, 
котельщики, 

кузнецы,

СВЕ РДЛОВС КОМУ
курортному управлению 

ТРЕБУЮТСЯ
СТАРШИЕ БУХГАЛТЕРЫ
пл пром, и еельхозучету. 

Обращаться: К. Либкнехта, 23, 
ком. 64, с 10 до 12 час. дня.

иитвнер-мяхаиии 
или теплотехник

иа должность инспектора котлонап- 
вора наркомхоза по Свердловской обл. 
Зарплата 800 руб. в месяц, команди

ровочные по кЗОТ.
С предложением обращаться к ваве- 
пывающему Облкомхозом т. Кискину.

инженеры-транспортники, 
инженеры - теплотехники, 
еав. контрольно ■ измери
тельными 
плотники, 
кровельщики, 
маляры, чернорабочие.

Обращаться: гор. СВЕРДЛОВСК, 
вер. Воеводина, 28, отдел найма.

Валерий Чкалов
Нач.: 5, 6-50, 8-40. 10-30.

Деткино, ПОЕЗД ИДЕТ 
В МОСКВУ. Начало: 12, 

1-30, 3.

Нач.: П-30, 1-15, 3, 4-45, 
6-25. 8-05. 0-45.

КИНО: сегодня,
начало в 4 часа,

Брат героя
нач.: в 7 и 9 час. веч.

Катерина

Кинотеатр

Темп
на УЗТМ

Тел. ДЬРО-ОО
доб. 5-28.

ЦГЦСЦЛ 2 комн, 24 к. и. на 2 ком. моно 
ГПСПЛШ но раян. домах. Авина, 30,кв. 4, 
Иванов. С 6 ч. веч.

На основании приказа Главного управления маргариновой про 
нышленности НКППрома СССР от 29 марта 1941 года за № 43

Свердловская областная контора Главмаргарина 
„МАГТАРИНСБЫТ" 

ЛИКВИДИРУЕТСЯ
Ликвидационная комиссия работает до 16 апреля 1941 года.

Адрес: город Свердловск, улица Толмачева, 4-а. Телефон Д1-24-46. 
Всем организациям и липам, имеющим претензии к Свердловской конторе 
«МАРГАРИНСБЫТ». предлагается пред'являть таковые в указанный срок.

По истечении срока претензии приниматься не будут.
ЛИКВИДНОМ.

| Гостватр ОПЕРЫ и БАЛЕТА 5 
_ _ _ имени А. 8. Луначарского | 

Вторник, 8 апреля,
вместо об'явленного спектакля а 
«ДОН-КИХОТ» вдет спектакль | 

Верди РИГОЛЕТТО
Паэтпю герцога исполняет ордено

носец В. ГУСЕЛЬНИКОВ.
Билеты продаются. Принимаются 
коллективные заявки. Справки 

ао телефону Д1-33-66.

КЛУБ
Профинтерн 

(ул. Володар
ского, 3). 

Тел. Д1-22-05
7 и 8 апреля ПО ШУЧЬЕМУ ВЕЛЕНЬЮ 

Нач.: 4, 7, 9 ч. веч.

Кинотеатр ВалерИЙ ЧКВЛОВ 
из. Маяковского - - ----- -
Тел. Д1-79-04

С 9 апреля
начало спектаклей I
в театрах: I

оперы я балета им. А. В. Л у- I 
начарского, Драматическом и ♦ 

Музыкальной комедии | 

ровно в 8 часов вечера. >

СЕГОДНЯ
ИППОДРОМ бегаНачало в ! чаз

Свердловская областная контора Главкинопроната 
ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ 

новый художественный приключенческий фильм

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РДДИОКОМЯТЕТ*
СЕГОДНЯ. 1О.О5—Концерт студен

тов Госконсерватории. 17.05 — Кон
церт-загадка «Музыкальное путеше
ствие». 18.80 — Эстрадный концерт. 
19.20—Литературно-музыкальная пе
редача, посвященная памяти поэта 
Сурикова.
11 АПРЕЛЯ, 17.80—Концерт. 19.00- 

Концерт домрового ансамбля. 19 80— 
Передача для школьников. «Великий 
мореплаватель Магеллан». 20.00—Бе
седа «Из истории большевистски* ор
ганизаций на Урале». 20.80—Концерт 
артиста Вигасина. 21.80—Литератур
ная передача. Мамин - Сибиряк— 
«Сестпы». ________

С участием артистов: орденоносца М. Трояновского, П. Алейникова 
А- Файта, Л. Смирновой.

■ Спенарвй N. РОЗЕНФЕЛЬДА, в разработке О. БРИН.

Производит набор в школу 
ПАРНОГО ТАНЦА

I. Цикл для начинающих: 2. Цикл школы повышенного типа
1) Блюз, 2) Марш-фокс,1)Тан- 1) Румба, 2) Слоу - фокс 

го, 4) Вальс. 3) Танго.
Цмл курса 30 “нс. Оплата >а цикл 30 руб. Цикл курса 20 час- Оплата за цикл 20 руб. 

Учитесь отчетливо, красиво и правильно исполнять ТАНЕЦ.
Руководитель школы танцев опытный танцмейстер ОДНТ т. Харчевников. 
Запись в клубе, комната 224. телефон Д1-17-67. Начало занятий в первой поло

вике апреля,

Свердловское отделение I 
ТРАНСЭНЕРГОКАДРЫ .

заключает с автопредприятиями | 

ДОГОВОРЫ
нк проведение краткосроч
ных курсов долевого на

значения |
цо актуальным для автохозяйств 
темам: по экономии бензина в ре
зины, правилам уличного движе- 1
ния, электрооборудованию и т. п. 1
Для проведения курсов команди
руются квалифицированные инет- 1 
рукторы.
Обращаться; Сверила», ул. Сакко * Ваз- 1 

аеттк, 72, Трапсэпергокадры, 
тел. Д1-75-1О.

АРТЕЛЬ 
„ХУДОЖНИК" 

ПРИНИМАЕТ УСТАНОВКУ И 
ПОЛНУЮ РЕСТАВРАЦИЮ 

РАЗНОГО ТИПА 

БИЛЛИАРДНЫЕ СТОЛЫ,

ХУДОЖЕСТВЕННУЮ МЕБЕЛЬ.
Для аыаоляеная работы мастера вы

сылаются на место работы н в районы.
8 Обращаться: Свердловск, ул. Хо- 3
И хрякова, 31-а. артель «Художник». а

УРАЛЬСКОЙ КОНТОРЕ
| „Стальконструкцня
1 срочно

ТРЕБУЮТСЯ
в ®т’езд:
главк. бухгалтеры, эконо
мисты-плановики, мастера по 
изготовлению и монтажу ме
таллоконструкций, мастера (в 
отдел технического контроля), 
инженеры технической части, 
рабочие-клепальщики, свер
ловщики, сборщики и монтаж
ники металлоконструкций, 
электросварщики и разметчики.

С предложением обращаться: 
г. Свердлове», Дом промышленности, 
2-й блок, 4-й этаж, комната 46.

Заводу им. ВоеводинаТРЕБУЮТСЯ

2. Военврачом 3-го ранга РЛБИНО* 
ВИЧ И. Я. на тему: 

„Некоторые эксперимен
тальные и нлиничесние ис
следования по газовому нар- 
козу” N ,0+0, и место этого 
наркоза в сто-риио-ларинго- 

логии".
Официальные оппоненты: профессор- 
доктор мед. паук Лодский А. Т., про- 
фес.-доктор мед. наук Шапуров В. В. 

в библиотеке института с 10 ч. 30 м 
ДИРЕКЦИЯ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 

Строительный техникум 
НАРКОМ СТРОЯ

ОБ‘ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 
по специальности ТЕХНИК-МЕХАНИК по ме
ханизации строительного производства.

Срок обучения 1 год.
Принимаются лица, окончившие школу мастеров соцтруда иля ФЗУна базе 
семилетии по механической специальности и имеющие производственный стаж 

по этой специальности не менее пяти лет.
По окончании выдается диплом техника-механика.

Принятые обеспечиваются стипендией от 200 до 300 руб., иногородние обеспе
чиваются общежитием.

За вправками обращаться: гор. Свердловск, ул. Декабристов, 83, телефоны 
Д1-66-20, Д1-04-69.

все
СССР НАРНОМПИЩЕПРОМ РСФСР.

магазины Свердловского винзавода
РОСГЛАВВИНО

ПРИНИМАЮТ от населения ПЛЛУПУ 
порожнюю чистую ПиЫДУ

■ следующих магазинах!
—Свердловск, ул. Малышева, 64, А? 2—Свердловск, ул.

8 нарта, 37, Л< 5—Серов, Старый рынок, 41.

От организаций Свердлов, 
ский винзавод принимает 
посуду в неограниченном 

количестве
по адресу: ул. М. Горького, 77.

СДАВАЙТЕ ПОСУДУ 
РОСГЛАВВИНО

емкостью 3 лит., 1 лит., 0,75 
лит., 0,6, лит., 0,5 лит., 0,375.

Газ.-журн. тип. изл-ва «Ур. ра боч », Свердловск, уя. Левина 47. Заказ № 3224. НС10440. Тираж 65000.


